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Buenos Aires.- El presidente Javier Milei decidió esta 
noche aceptarle la renuncia a Nicolás Posse a su cargo 
de Jefe de Gabinete de Ministros, confirmaron a Info-
bae fuentes oficiales. En su lugar irá el actual ministro 
del Interior, Guillermo Francos.

En un comunicado difundido esta noche, el Gobierno 
informó lo siguiente:
“En el día de hoy (por ayer), el presidente Javier Milei 

presentó la renuncia presentada por Nicolás Posse a la 
Jefatura de Gabinete de Ministros.
Motivó esta decisión la diferencia de criterios y expec-
tativas en la marcha del Gobierno y las tareas encomen-
dadas.
Posse continuará acompañando, como desde el primer 
día, las ideas de la libertad, la defensa de la vida y la pro-
piedad y el proyecto de una Argentina libre, impulsado 
por el Presidente Milei. Lo hará desde un nuevo rol, que 
será dado a conocer en los próximos días.
Esta semana se avanzará en una transición ordenada 
junto al Ministro del Interior, Guillermo Francos, quien 
asumirá el rol a cargo de la Jefatura de Gabinete de Mi-
nistros.

 MILEI HABÍA ANTICIPADO CAMBIOS 
DE GABINETE Y POSIBLES 

NUEVOS MINISTROS

El jueves, el presidente Javier Milei no descartó una po-
sible salida de su jefe de Gabinete, y aseguró que tras el 
desenlace de la ley Bases habrá una revisión de resulta-

dos, que incluirá a todos los ministros.
“Usted cuando gestiona tiene hitos, el primer hito de 
este gobierno es el desenlace de la ley Bases, marcado 
ese hito, tenemos que hacer una evaluación de resulta-
dos. No solo Posse, sino todos los ministros”, enfatizó 
el Presidente en una entrevista a LN+. “Se revisan to-
dos” los funcionarios, añadió.
En la misma entrevista, Milei también aseguró que si se 
aprueba la ley Bases ingresará Federico Sturzenegger al 
Gobierno. “Todo el mundo sabe lo que significa Fede-
rico Sturzenegger, que ha colaborado muchísimo con 
este Gobierno, viene colaborando con las ideas de la li-
bertad, con el desarrollar cuestiones que hacen a un Es-
tado más moderno, con menos regulaciones”, comentó 
Adorni en su tradicional conferencia de prensa ante una 
pregunta de este medio.
Inclusive empiezan a sonar reemplazantes. Naturalmen-
te, Sturzenegger se subió a la compulsa tras las declara-
ciones de Milei. También codicia el sillón Patricia Bu-
llrich, aunque en las últimas horas empezaron a sonar 
también Guillermo Francos, Lule Menem y José Luis 
Espert.

Córdoba.-La situación económica del país (con una caí-
da generalizada del consumo en todos los rubros), la 
baja de la inflación, el rol del Estado, la política inter-
nacional de Javier Milei y cómo impacta el ajuste en los 
bolsillos de los argentinos. Esos son algunos de los pun-
tos más importantes de la nueva encuesta de opinión 
realizada por la consultora Zuban Córdoba y asociados.
Realizada entre el 17 y 19 de mayo 2024 con la técnica 
CAWI de recolección de información, con un tamaño 
de muestra de 1400 casos y un error de muestreo de +/-
2,62%, el revelamiento hace eje en varios puntos. Uno 
de los datos más salientes es que “el 74% opina que 
“el ajuste lo estamos pagando todos” y el 65% está en 
desacuerdo con que “los salarios empezaron a ganarle 
a la inflación”.
Con la baja de la inflación, el presidente Javier Milei y el 
aparato de difusión oficialista intentaninstalar la idea de 
que los salarios le están ganando a la inflación. El colmo 
de este discurso, alejado de la realidad, llegó el viernes 
24 de mayo cuando el presidente Javier Milei, muy suel-
to de cuerpo, dijo: “Si la gente no llegara a fin de mes, 
ya se hubiera muerto”.
Fue su réplica cuando uno de los cronistas que cubrían 

la desordenada salida de la comitiva oficial del predio de 
Palermo le dijo “la gente no llega a fin de mes, presiden-
te”. Ante esa afirmación, el mandatario volvió levemen-
te sobre sus pasos, para señalar “si la gente no llegara a 

fin de mes se estaría muriendo en la calle, eso es falso”.
El cruce había arrancado cuando el movilero preguntó 
“por qué no se reparten los alimentos que están en los 
galpones” de Desarrollo Social, a lo que Milei también 

fue tajante: “Se están repartiendo, lo que pasa es que hay 
gente que curra que está perdiendo sus curros,,.”.
Y luego de ese choque, vino lo de “la gente no llega a 
fin de mes”, que mereció la insólita salida presidencial, 
cuando el mandatario consideró que “si la gente no lle-
gara a fin de mes se estaría muriendo en la calle”. El 
cronista no se dio por vencido e insistió, ya tuteándolo, 
“yo te lo digo”, mostrándose como testigo de ese cua-
dro de sufrimiento social, pero Milei tampoco dio un 
paso atrás y repitió que “si no llegara a fin de mes ya se 
hubiera muerto”.
Según los últimos datos disponibles de la Secretaría de 
Trabajo, en marzo los salarios aumentaron un 2,7% en 
términos reales (es decir, por encima de la inflación del 
mes) con respecto a febrero. Pero, si se analiza un perío-
do más prolongado, el poder adquisitivo de los salarios 
registra una caída real del 17% con respecto a noviem-
bre de 2023 (último mes antes de la asunción del presi-
dente de la Nación, Javier Milei) y del 24% interanual.
Los datos del INDEC -que llegan hasta febrero- mues-
tran la misma tendencia: se registra un aumento real con 
respecto a enero, pero los niveles salariales continúan 
por debajo de noviembre de 2023.

Antes de partir a EEUU, Milei echó a Nicolás Posse 
del Gabinete y Guillermo Francos ocupará su lugar.

Guillermo Francos ocupará su lugar como Jefe de Gabinete

Javier Milei le pidió la renuncia a Nicolás Posse 
El Presidente decidió desplazar de su cargo a Nicolás Posse, tras semanas de rumores. El actual ministro del Interior fue ascendido y tomará el lugar de 
ministro coordinador. Las diferencias sobre la marcha de la gestión y diferencias con Karina Milei terminaron por dejar afuera del Ejecutivo al ahora 
ex funcionario

Encuesta nacional

 El 65% no cree que “los salarios empezaron 
a ganarle a la inflación”
La consultora Zuban Córdoba y asociados dio a conocer un estudio nacional con datos significativos. La opinión de la gente sobre salarios, inflación, y 
Argentina en el mundo.
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Buenos Aires.- El secretario de Edu-
cación, Carlos Torrendell, recibió este 
lunes 27 de mayo a las autoridades del 
Consejo Interuniversitario Nacional 
(CIN), el organismo que nuclea a los rec-
tores de las universidades nacionales. En 
la reunión, el Gobierno nacional ofreció 
a las universidades públicas un aumento 
del 270% en los gastos de funcionamien-
to, tal como lo había acordado ya con la 
UBA. En tanto, mañana martes se reto-
mará con los gremios universitarios la 
negociación salarial.
 “Las propuestas trasladadas el día de 
hoy por el Gobierno nacional comienzan 
a atender los reclamos que sostenemos 
desde principios de año el conjunto de 
las universidades públicas del país”, se-
ñalaron los rectores en un comunicado 
conjunto. De parte del gobierno, además 
de Torrendell participó Alejandro Álva-
rez, subsecretario de Políticas Universita-
rias. En representación del CIN estuvie-
ron el presidente Víctor Moriñigo (rector 
de la Universidad Nacional de San Luis), 
y el vice, Oscar Alpa (Universidad Nacio-
nal de La Pampa).
“Reiteramos nuestro agradecimiento a la 
sociedad argentina por su masivo y con-
movedor acompañamiento en defensa de 
la universidad pública que ha permitido 
comenzar a encontrar un principio de so-
lución para la grave situación presupues-
taria del sistema público universitario a 
la que nunca debimos haber llegado”, 
señaló el comité ejecutivo del CIN. Des-
de el organismo señalaron a Infobae “un 
cambio de actitud” de los funcionarios, 
quienes “intentaron abordar cada punto 
planteado”.
Según la propuesta presentada hoy, el 
Gobierno nacional se comprometió a 
equiparar la actualización que consiguió 
la UBA de 270% para gastos de funcio-
namiento, que representan un 10% del 
presupuesto universitario.
Los rectores y las autoridades del Go-
bierno también acordaron crear una co-
misión para la confección del presupues-
to 2025 de manera conjunta. Además, 
analizaron el estado de situación del Plan 
de Infraestructura Universitaria, “las res-
tricciones presupuestarias y la raciona-
lización de los fondos otorgados por la 
Subsecretaría de Políticas Universitarias 
(SSPU)”, y acordaron “darles prioridad 
a las obras que están por finalizar, con 
énfasis en la puesta a punto de aulas”, in-
formó la Secretaría de Educación en un 
comunicado.
En el encuentro se abordaron temas rela-
cionados con salarios, becas estudiantiles 
y las partidas de Ciencia y Tecnología, 
otros de los puntos incluidos entre las 
demandas de la Marcha Federal Univer-
sitaria del pasado 23 de abril, en la que 
habían participado las universidades de 
todo el país.
“El resultado fue muy positivo en tanto 
está garantizado el segundo cuatrimes-
tre”, declararon desde la Secretaría de 

Educación.
Fuentes del CIN dijeron a Infobae que 
los funcionarios nacionales “se compro-
metieron a ir pagando las deudas” referi-
das a los programas con financiamiento 
específico, que abarcan desde la función 
salud (ya resuelto) hasta otros ítems 
como las escuelas formación profesio-
nal, recursos para ciencia y tecnología y 
categorizaciones de investigación. Con 
respecto a este último punto, se acordó 
culminar el proceso de recategorización 
de los docentes e investigadores en el 
Programa para la Investigación Univer-
sitaria Argentina (PRINUAR), iniciado 
el año pasado en todas las universidades 
del país.
“Este Consejo seguirá trabajando en uni-
dad por la fortaleza del sistema, con el 
convencimiento del rol transformador 
de la universidad pública y de que los 
problemas estructurales del país se re-
suelven con más y mejor educación, con 
formación universitaria pública de exce-
lencia y con un sistema científico al servi-
cio del desarrollo de la Nación”, dijeron 
desde el CIN.
“Seguiremos trabajando para resolver 
temas pendientes pero hoy se ha dado 
un paso importante que aporta previsi-
bilidad y un escenario distinto”, expresó 
Franco Bartolacci, rector de la Universi-
dad Nacional de Rosario.
También formó parte de la agenda la 
cooperación del sistema universitario 
con el desarrollo e implementación del 
Plan Nacional de Alfabetización impul-
sado por la Secretaría de Educación y los 
ministerios de educación provinciales.
Desde el Gobierno nacional menciona-
ron entre las prioridades “profundizar la 
transparencia de los fondos que se trans-
fieren a las instituciones universitarias y 
el debido cumplimiento de las rendicio-
nes de dichos gastos”. También enfatiza-
ron la necesidad de garantizar “el debido 
cumplimiento de lo establecido en el artí-
culo 33 de la Ley de Educación Superior, 
en relación con la pluralidad de ideas y las 
líneas de investigación, combatir la per-
secución ideológica y la discriminación 
por razones políticas, particularmente, el 
antisemitismo”, con la idea de “crear me-
canismos internos en cada universidad”.

LA UBA ACORDÓ PRIMERO

El pasado 15 de mayo la UBA había 
anunciado la suspensión de la emergen-
cia presupuestaria, luego de que el Go-
bierno nacional le ofreciera un aumento 
de 270% en el presupuesto para gastos 
de funcionamiento y de 300% para los 
hospitales universitarios. La UBA había 
lanzado su propio petitorio “contra el 
recorte presupuestario”, que sumó más 
de 450.000 firmas, según un comunicado 
que difundió hoy la universidad.
Al conocerse el acuerdo entre el Gobier-
no nacional y la UBA, el CIN había de-
nunciado que esa medida discriminaba 

al resto de las universidades nacionales: 
“Resulta inadmisible y provocador que se 
reconozca (el reclamo) solo para una uni-
versidad y no para la totalidad del sistema 
que reúne a un conjunto de 60 universi-
dades a lo largo y a lo ancho de todo el 
país, que representan a dos millones de 

estudiantes de las universidades argenti-
nas”.
“No aceptaremos que existan estudian-
tes de primera y de segunda”, declararon 
entonces los rectores. Luego fueron con-
vocados a la reunión de este lunes, en la 
que recibieron las mismas condiciones 
ofrecidas a la UBA.
En paralelo, diferentes sectores de la 
oposición firmaron la semana pasada 
cuatro dictámenes en el plenario de las 
comisiones de Presupuesto y Educación 
de la Cámara de Diputados para actuali-
zar por ley el presupuesto universitario.

LOS SALARIOS, EN CAÍDA

Más allá del aumento en los gastos de 
funcionamiento, el atraso salarial de do-
centes y no docentes es uno de los prin-
cipales reclamos pendientes desde la mo-
vilización del 23 de abril. En la reunión 
de hoy con los rectores, los funcionarios 

nacionales propusieron armar una “mesa 
de monitoreo de la situación salarial” que 
involucre a las autoridades universitarias 
además de los sindicatos.
La semana pasada el Gobierno nacional 
ofreció a los gremios universitarios un 
9% de actualización para mayo, que se 

suma al 16% otorgado en febrero, el 12% 
en marzo y el 8% en abril. El Frente Sin-
dical de Universidades Nacionales (que 
nuclea a CONADU, CONADU Históri-
ca, FEDUN, CTERA, FAGDUT, UDA 
y FATUN) rechazó una vez más la oferta 
realizada por el Ministerio de Capital Hu-
mano, y se pasó a un cuarto intermedio 
hasta el martes 28. La semana pasada, los 
docentes y no docentes universitarios ad-
hirieron al paro nacional convocado por 
todos los gremios docentes del país.
Según explicaron desde Conadu, en 
los cinco meses de la actual gestión de 
gobierno, los docentes universitarios 
acumulan una actualización salarial del 
61,4% (incluyendo el 9% anunciado el 
lunes), mientras que la inflación desde 
diciembre fue del 122,5% (previendo 
un 7,5% en mayo, según el REM del 
BCRA). La diferencia acumulada impli-
ca una pérdida del 42% del poder ad-
quisitivo.

Para los gastos de funcionamiento

El Gobierno les ofreció a las universidades un 
aumento del 270% y hay acuerdo
El incremento es el mismo que el Ministerio de Capital Humano había arreglado con la UBA. Desde el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) de-
clararon que la propuesta “comienza a atender” los reclamos del sector. Mañana hay otra reunión con los gremios por los salarios
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Río Grande.- El comunicado con el cual se refieren a los 
mencionados temas comienza señalando que “Desde la 
Multisectorial de Derechos Humanos de Río Grande 
queremos advertir sobre las consecuencias que podrían 
tener dos proyectos que tratará la Comisión Nº 6 de 
Justicia y Seguridad, Relaciones Institucionales, Segui-
miento Legislativo y Derechos Humanos, de la Legisla-
tura, relacionados con la situación de las cárceles de la 
provincia y las personas privadas de su libertad”.
Luego se menciona que “Por iniciativa del bloque del 
Movimiento Popular Fueguino, en la Comisión 6 que 
preside la libertaria Natalia Gracianía, se tratarán dos 
proyectos que podrían perjudicar la situación de las per-
sonas privadas de su libertad y de vecinos y vecinas que 
podrían ver afectados sus derechos y libertades”. 
“Uno de ellos abre la peligrosa puerta de transformar 
en servicios los derechos que se deberían brindar por 
parte del Estado provincial en las cárceles, mientras que 
el otro impulsa la adhesión a la Ley 26.052, que plantea 
una reforma a la Ley 23.737, con la desfederalización de 
la misma al dar competencia a juzgados y policía local, 
en los hechos donde se podría incurrir en alguna vio-
lación a la ley de estupefacientes.”, indicaron desde la 
Multisectorial.     
Más adelante, expresaron que “Respecto del Asunto 
236/23, que propone un proyecto de Ley de Emergen-
cia de la Infraestructura de las Unidades de Detención 
Provinciales, queremos advertir que, bajo la excusa de 
pretender resolver las graves falencias que tiene el sis-
tema penitenciario por exclusiva responsabilidad de los 
tres poderes del estado; se abre una puerta a sectores 
privados que buscarán hacer un negocio con la priva-
ción de la libertad de las personas”.
“Como cualquier actividad en el marco del capitalismo, 
a mayor demanda mayor ganancia, cuantos más presos 
y presas tengamos, mayores ingresos para las empresas 

que se involucren en la provisión de los servicios que se 
quieren privatizar. La experiencia de países como Chi-
le, Brasil y México, según los datos proporcionados por 
los Mecanismos de Prevención de la Tortura correspon-
dientes, lejos de arrojar un balance positivo los mismos 
alertan cobre la precarización, la pérdida de derechos y 
el crecimiento de las poblaciones carcelarias, entre otros 
problemas, que incluyen retrocesos en los derechos la-

borales del personal y problemas de infraestructura, a 
raíz de la implementación de sistemas privados o mix-
tos, entre público y privado, en los mencionados paí-

ses”, advierte el texto.
Mencionando después que “De igual manera, también 
queremos expresar nuestra preocupación por el trata-
miento este miércoles del Asunto 062/24, igualmen-
te por iniciativa del Bloque del MPF, que se refiere al 
“Proyecto de Ley sobre Desfederalización. Adhesión a 
la Ley Nacional N° 23.737”. En este punto, queremos 
referirnos a la experiencia recogida por organizaciones 

defensoras de los Derechos Humanos en las provincias 
donde ya se aprobaron iniciativas similares. Los datos, 
dicen que dicha desfederalización solo sirvió para pro-
fundizar la sobrepoblación y el hacinamiento en cárce-
les y comisarias, de personas detenidas por narcomenu-
deo o por consumo”.      
“Esa situación se dio, según las fuentes consultadas, con 
mayor gravedad y especial impacto en el colectivo de 
mujeres cis y trans. Según un informe elaborado por la 
Procuración Penitenciaria de la Nación, hacia diciembre 
del 2016, el 61% de las mujeres cis se encontraba dete-
nida por delitos vinculados a drogas y en el caso de las 
mujeres trans el porcentaje se elevaba al 70%”, indica el 
comunicado. 
En su tramo final, el documento dice que “Además, los 
datos recolectados por esta Multisectorial indican que la 
mayoría de las detenciones producidas en las provincias 
donde se avanzó con la desfederalización, fueron por 
intervención policial directa, sin orden judicial alguna. 
Apuntando, fundamentalmente, a la persecución de 
consumidores y no a las personas que estuvieran rela-
cionadas con organizaciones dedicadas a la distribución 
y comercialización de estupefacientes, mucho menos a 
quienes financian dichas organizaciones”.
“Por todo esto, pedimos a las legisladoras y los legisla-
dores que vayan a resolver sobre dichas cuestiones, que 
tengan en cuenta la necesidad de resolver los verdade-
ros problemas de fondo que tiene nuestra comunidad; 
sacando el foco de proyectos que solo servirán para 
profundizar esos problemas, lograr titulares en algunos 
medios y alimentar el ego”, concluyeron desde la Multi-
sectorial riograndense.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Multisectorial de DDHH

“La Legislatura intenta resolver viejos 
problemas con recetas condenadas al fracaso”
La Multisectorial de Derechos Humanos de Río Grande salió al cruce de dos proyectos que se tratarán en la Comisión 6 de la Legislatura Provincial. Uno 
de ellos se refiere a la posibilidad de privatizar algunas áreas de la actividad que se realiza en las cárceles de la provincia, entre ellas cocina, seguridad, 
construcción y cultura. El otro proyecto se refiere a la posibilidad de adherir a la desfederalización de la Ley 23.737. Aseguran desde la Multisectorial 
que son “dos proyectos que podrían perjudicar la situación de las personas privadas de su libertad y de vecinos y vecinas que podrían ver afectados sus 
derechos y libertades”. Le piden “a las legisladoras y los legisladores que vayan a resolver sobre dichas cuestiones, que tengan en cuenta la necesidad de 
resolver los verdaderos problemas de fondo que tiene nuestra comunidad; sacando el foco de proyectos que solo servirán para profundizar esos problemas, 
lograr titulares en algunos medios y alimentar el ego”.

La Multisectorial de Derechos Humanos de Río Grande salió al cruce de dos proyectos que se tratarán en la 
Comisión 6 de la Legislatura Provincial, referidos al sistema penitenciario y la desfederalización de la Ley 
23.737
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Río Grande.- “Las cárceles no tienen que ser un lugar de 
castigo, sino un lugar donde el interno solamente se vea 
privado de su libertad, pero que se mantengan los demás 
derechos como cualquier ciudadano. Les tenemos que 
dar la oportunidad de trabajar, de hacerse de un oficio, de 
educarse y estudiar como hacen muchos hoy día con mu-
cho esfuerzo, pagando de sus propios recursos univer-
sidades privadas. Detrás de todo eso el objetivo es que, 
cuando salgan, salgan mejor de lo que entraron”, planteó 
como política el legislador del MPF Pablo Villegas, en 
declaraciones a Radio Provincia.
Hoy se debate en la comisión de seguridad un proyecto 
de su autoría, que plantea la declaración de la emergen-
cia en infraestructura de las unidades de detención pro-
vinciales”, con el fin de abrir la puerta a una operatoria 
público-privada para la construcción de cárceles.
“Mañana, después de tanto tiempo que venimos traba-
jando en el tema, lo vamos a tratar en la comisión 6. Es 
un proyecto que persigue dos objetivos básicos, por un 
lado poner de relieve una situación grave que se viene 
manteniendo en el tiempo, que tiene que ver con la su-
perpoblación carcelaria, con todos los problemas que 
acarrea, tanto para los privados de la libertad como para 
el personal penitenciario. Por otro lado, es una herramien-
ta alternativa que utiliza el gobierno cuando es necesario 
afectar recursos públicos para la solución de problemas 
estructurales”, dijo.
“Lo que proponemos mediante la emergencia son los 
sistemas de contratación extraordinarios, denominados 
público-privados. Esto significa buscar en el sector priva-
do recursos económicos que permitan financiar la cons-
trucción, el mantenimiento y la prestación de servicios 
en el ámbito del sistema penitenciario provincial. Esto 
incluye la seguridad y el seguimiento de la ley de ejecu-
ción penal”, explicó.
“Tenemos muchas expectativas y queremos escuchar a 
las autoridades del Poder Ejecutivo, también al Director 
del Servicio Penitenciario para ver qué opinión tienen 
al respecto. Veremos si podemos lograr dictamen o es 
necesario invitar a otros actores institucionales. Eso lo 
decidirá la presidente de la comisión, que es la legisla-
dora Natalia Gracianía. El problema que tenemos en la 
provincia no es solución de un solo poder del Estado, 
sino que es transversal a los tres poderes”, subrayó el 
legislador. 
Amplió el concepto de su proyecto señalando que “la 
emergencia genera una especie de paraguas jurídico y es-
pero que sea un disparador de soluciones alternativas al 
problema que tenemos, que no es de este gobierno sino 
que viene de muchísimos años. Es importante debatir 
herramientas distintas tendientes a buscar financiamiento 
para la construcción de cárceles. También queremos dis-
cutir un sistema provincial de prisiones domiciliarias, con 
pulseras electrónicas, para que no dependamos del sumi-
nistro de parte del Ministerio de Justicia de la Nación. La 
provincia podrá instalar su propio programa y sistema de 
seguimiento para las pulseras de las personas que puedan 
usufructuar de la prisión domiciliaria. Esto debe respon-
der a un programa provincial y no a uno nacional. Ade-
más queremos debatir el marco de las prisiones preventi-
vas que se están dando en la provincia, porque un tercio 
de la población carcelaria que tenemos son procesados y 
no son personas condenadas”, aseguró. 
“Este paraguas jurídico permite discutir una serie de al-
ternativas, a la par de ponernos de acuerdo para conse-
guir financiamiento que dé una solución estructural con 

la construcción de cárceles que permitan condiciones 
dignas a las personas privadas de la libertad. Todas es-
tas cuestiones van a permitir descomprimir la situación 
actual del sistema penitenciario. A nivel nacional se pien-
sa debatir la disminución de la edad de imputabilidad y 
el concepto de reiterancia como causal de agravamiento 
para que no se otorgue la excarcelación, y va a haber más 
cantidad de personas privadas de la libertad de lo previs-
to”, advirtió. 
“Esto lo tenemos que solucionar porque en medio está 
el interés de toda una sociedad en que la ejecución penal 
tenga su fruto y permita poder reinsertarse socialmente, 

en lugar de caer en la reincidencia del delito. Para eso 
tenemos que tener un sistema penitenciario con recursos 
humanos, recursos económicos y medidas alternativas ra-
zonables, que permitan cumplir esos objetivos”, insistió.

LA CÁRCEL COMO “UN NEGOCIO”

El legislador consideró que “hay que poner en agenda 
qué tipo de unidades carcelarias necesitamos en Tierra 
del Fuego. Es un error sostener que en la provincia ne-
cesitamos cárceles de máxima seguridad como existe en 
otros lugares del país, porque los perfiles de peligrosidad 
de la mayoría de los internos no responden a esos pa-
trones. No tenemos que importar soluciones que nos 
quieran vender desde nación, con una cárcel de máxima 
seguridad, como ha pasado con otras cárceles en el norte 
del país. A Corrientes le hicieron una cárcel de máxima 
seguridad que no responde a su problemática, y requería 
de otro tipo de unidad carcelaria”, sostuvo. 
“Nosotros tenemos que reconocer el problema y buscar 
soluciones que trasciendan una gestión. Es importante 
salir de la coyuntura, del parche, de la política de atar con 
alambre, y empezar a discutir políticas públicas que nos 
trasciendan”, remarcó. 
Sobre las expectativas de un financiamiento privado, dijo 
que “el proyecto prevé declarar de interés público un sis-
tema de contratación, con el que nos aggiornamos a dar 

soluciones que en Uruguay y otros lugares del mundo 
han sido exitosas. La última vez que se destinaron recur-
sos para una unidad carcelaria fue en la gestión del MPF, 
que la terminó inaugurando Manfredotti en Río Grande. 
Luego de eso hubo parches, como la ampliación de algún 
anexo en Ushuaia, pero no hubo recursos provinciales 
para la construcción de unidades carcelarias en Ushuaia o 
la ampliación de la alcaidía de Río Grande. Tenemos un 
presidente de la nación que nos dice que no hay plata para 
nada, entonces tenemos que buscar alternativas como 
han hecho en otros lugares del mundo, que es plantear 
toda esta cuestión como una unidad de negocios, dejando 

el tema de seguridad a cargo del servicio penitenciario. 
En lo que hace a la construcción, al mantenimiento, a 
la prestación de servicios, pueden ser tercerizados o pri-
vatizados, y otorgados en concesión, como una especie 
de atractivo para que el sector privado vea la posibilidad 
de construir cárceles como un negocio y de ese modo 
obtener un financiamiento por fuera del sistema presu-
puestario provincial. Si otros países lo pudieron hacer, lo 
podemos hacer nosotros”, aseveró. 
“A nivel nacional se está hablando de la construcción de 
una unidad carcelaria de 3.200 plazas bajo esta modalidad 
en provincia de Buenos Aires, y otra de cerca de 2.000 
plazas en la zona del Litoral. Son herramientas que ya se 
han planteado hace rato a nivel nacional y no habían sido 
utilizadas. Queremos poner esto en la agenda parlamen-
taria para generar el debate y que sea una alternativa a la 
solución de este problema”, manifestó.
Finalmente expuso su posición ideológica sobre las cár-
celes, que “no tienen que ser un lugar de castigo, sino un 
lugar donde el interno solamente se vea privado de su li-
bertad, pero que se mantengan los demás derechos como 
cualquier ciudadano. Les tenemos que dar la oportunidad 
de trabajar, de hacerse de un oficio, de educarse y estudiar 
como hacen muchos hoy día con mucho esfuerzo, pagan-
do de sus propios recursos universidades privadas. Detrás 
de todo eso el objetivo es que, cuando salgan, salgan me-
jor de lo que entraron”.

Mañana se debate en la comisión de seguridad

Villegas plantea una operatoria 
público-privada para construir cárceles
El legislador del MPF Pablo Villegas informó que mañana se tratará en la comisión de seguridad el proyecto de su autoría, que propone la declaración de 
emergencia del sistema carcelario, para abrir la posibilidad de una operatoria público-privada para la construcción de cárceles. Aseguró que el privado 
puede verlo “como un negocio”, como ocurre en otras partes del mundo, y decidirse a invertir. Remarcó que las cárceles no tienen que ser un lugar de 
castigo, sino que los internos tienen que poder trabajar, estudiar un oficio o una carrera universitaria “como hacen muchos hoy día con mucho esfuerzo, 
pagando de sus propios recursos universidades privadas”. Además forma parte de la agenda el debate de las prisiones domiciliarias, porque “un tercio de 
la población carcelaria que tenemos son procesados y no son personas condenadas”, dijo.

“Las cárceles no tienen que ser un lugar de castigo, sino un lugar donde el interno solamente se vea privado 
de su libertad, pero que se mantengan los demás derechos como cualquier ciudadano. Les tenemos que dar 
la oportunidad de trabajar, de hacerse de un oficio, de educarse y estudiar como hacen muchos hoy día con 
mucho esfuerzo, pagando de sus propios recursos universidades privadas”, planteó como política el legisla-
dor del MPF Pablo Villegas.
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Río Grande.- El ingeniero Daniel Wallner, presidente de 
la Cámara Fueguina de la Construcción, dialogó en el 
programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia 
sobre la paralización de la obra pública y la deuda que 
sigue creciendo. Se estima un total de siete mil millones, 
de los cuales cuatro mil corresponden a viviendas del 
IPV. “La deuda sigue siendo la misma y desde marzo 
hasta ahora ha aumentado. Tenemos contacto con el 
Ministerio de Obras Públicas y con el IPV, y ellos no 
han tenido respuesta de nación en cuanto a la transfe-
rencia de fondos, y tampoco hay un panorama concreto 
de las obras que se van a suspender y las que se van a 
pagar. Si uno tuviera esa certeza, el gobierno o el IPV 
podrían decidir conseguir la plata para terminar deter-
minada obra que nación no va a financiar, pero como 
no hay respuesta, hay una situación de incertidumbre 
total. Además, la deuda es de los comitentes, que son el 
gobierno y el IPV, porque son los que tienen los con-
tratos con las constructoras de la provincia. Si nosotros 
tenemos que reclamar algo, lo tenemos que reclamar a 
ellos, porque no tenemos contratos con nación”, indicó.
La ministra Gabriela Castillo dijo que tras su visita a 
Buenos Aires volvió “con las manos vacías”, ante la fal-
ta de respuestas concretas del gobierno nacional. Wall-
ner manifestó que “al no dar ninguna información, se 
genera una situación de incertidumbre muy grave, por-
que el tiempo sigue pasando y la deuda sigue estando. 
Hay empresas de mayor magnitud que pueden resolver 
su situación económica con obras privadas y están me-
jor plantadas las de Ushuaia que las de Río Grande, por-
que tienen la ventaja del turismo que mueve bastante la 
economía. En Río Grande no tenemos esa situación”, 
comparó. 
En caso de judicializar las deudas, dijo que “el juicio 
iría contra el comitente, con el que se firmó el contrato, 
tanto Obras Públicas de la provincia, el IPV, y las muni-

cipalidades. La relación contractual es con ellos, no con 
nación. El convenio se firma en función de los fondos 
que se mandan a través de un acuerdo entre la provin-
cia y la nación, pero nosotros al único que le podemos 
reclamar es al Estado provincial o municipal. En Tierra 
del Fuego tratamos de agotar todas las instancias por el 
camino del diálogo. Somos todas empresas fueguinas 
con gente que vive acá, trabaja acá, tiene su familia y 
algunos hemos nacido acá. Obviamente vamos a agotar 
todas las instancias para solucionar esto, evitando llegar 
a un juicio. Tiene que haber una negativa rotunda de la 
otra parte de no pagar ni ahora ni nunca, pero nosotros 
no tenemos esa negativa. Tenemos diálogo y tenemos 
voluntad de pago, y entendemos que hay imposibilidad 

porque están atados a convenios nacionales”, expresó. 
Respecto del tiempo en que se mantiene la deuda, dijo 

que “concretamente en las obras del IPV, que son las vi-
viendas del programa Casa Propia, se empezaron a eje-
cutar a mediados del 2022. Hasta octubre de 2022 na-
ción hacía los pagos en menos de 30 días o 45 días, pero 
luego los certificados de octubre se cobraron en febrero 
del 2023, los de enero de 2023 se cobraron en abril o 
mayo, con la inflación acelerada que se estaba produ-
ciendo en ese momento. El problema viene de más de 
un año atrás, y se trabajó así todo el año pasado, con 
un esfuerzo grandísimo de las empresas para soportar 
los atrasos y avanzar lo más posible. Eso generó que 

las obras no se pudieran llevar al ritmo que se podrían 
haber llevado, por falta de fondos y atrasos en los pagos, 
que eran montos millonarios. Esto generó una canti-
dad de intereses importantes a lo largo del año y a fines 
de 2023 se pararon las obras. En 2024 se concretó un 
acuerdo con los comitentes, pero el último certificado 
de todas esas obras es de diciembre de 2023”, precisó. 

El ingeniero Daniel Wallner, presidente de la Cáma-
ra Fueguina de la Construcción, dialogó en el pro-
grama ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia 
sobre la paralización de la obra pública y la deuda 
que sigue creciendo. Se estima un total de siete mil 
millones, de los cuales cuatro mil corresponden a 
viviendas del IPV.

“Nosotros hemos calculado las deudas de las vi-
viendas del IPV a febrero de 2024, por todos los 
certificados impagos, más intereses y diferencias 
de actualizaciones, en 3.800 millones. Hoy en día 
son más de 4.000 millones sólo de las obras del IPV. 
Algo se ha achicado pero no mueve la aguja y es 
una suma importante. Este monto sería para poner 
al día las deudas, pero todavía falta terminar esas 
obras”, advirtió. 

Wallner planteó la incertidumbre que persiste en la obra pública

Hay cuatro mil millones de deuda 
solamente del IPV
El presidente de la Cámara Fueguina de la Construcción expuso un panorama complejo para la continuidad de la obra pública, que está paralizada 
“desde el 1° de enero”. Solamente por las viviendas del IPV se deben cuatro mil millones de pesos y no hay un horizonte que permita saber si los con-
venios con nación se van a pagar o no. Mientras tanto las empresas siguen afrontando costos fijos en materia de seguros, vigilancia, luz de obra, entre 
otros gastos que se van sumando al monto total. Wallner destacó la voluntad de la provincia de pagar y el buen diálogo con las autoridades, pero hasta 
ahora persiste la incertidumbre.
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Río Grande - Según trascendió, el grupo Mirgor in-
tentaría avanzar con 55 despidos que se sumarían a 
los que ya viene concretando junto con los “retiros 
voluntarios” acordados, en el marco del recorte de 
personal que se está realizando en las cuatro plantas 
que tiene la firma en la ciudad de Río Grande.  
Aún la información no fue confirmada formalmen-
te, pero la medida ya habría sido resuelta, según las 
fuentes consultadas. Por otra parte, ayer también se 
realizó una nueva audiencia en la Delegación del Mi-
nisterio de Trabajo de la provincia, en la ciudad de 
Río Grande, en el marco de la conciliación obliga-
toria resuelta por los siete despidos resueltos por la 
patronal, en esa planta fabril. Ante la falta de avances, 
se resolvió un nuevo cuarto intermedio hasta el jue-
ves a las 12 horas.
Vale comentar, además, que ayer por la mañana el 
Congreso de Delegadas y Delegados de la UOM Río 
Grande recorrió las calles del parque industrial, para 
manifestarse frente a las distintas plantas a raíz de la 
falta de acuerdo en las paritarias que se llevan ade-
lante en la ciudad de Buenos Aires, con la cámara 
empresarial AFARTE.  
En ese marco, también se realizaron paros de 20 mi-
nutos por hora en todas las fábricas, a raíz de la re-
solución del Congreso del viernes pasado donde se 

decidió que: “Después de haber analizado el informe 
que brindó la Comisión Directiva y la Comisión Pa-
ritaria, se resuelve reafirmar y ratificarlo actuado por 
nuestro Secretariado Nacional, Comisión Directiva y 
Comisión Paritaria en reclamo de la legítima recom-
posición salarial para el mes de abril 2024”.

Igualmente, se resolvió en el Congreso “Realizar 
asambleas por turno en cada establecimiento, a los 
fines de transmitir y debatir sobre lo informado en 
este Congreso de Delegadas y Delegados”, junto con 
“reafirmar y ratificar el estado de alerta y moviliza-
ción”, decidido en su momento.

“A esta fecha se están debiendo certificados de julio, 
agosto, septiembre, octubre, con lo cual es imposible 
seguir. Con la plata que vino de nación algo se alcanzó 
a pagar de septiembre y octubre, y hay plata que pone el 
IPV que está empezando a cancelar en abril y lo que va 
de mayo, pero son montos menores. Nosotros hemos 
calculado las deudas de las viviendas del IPV a febrero 
de 2024, por todos los certificados impagos, más inte-
reses y diferencias de actualizaciones, en 3.800 millones. 
Hoy en día son más de 4.000 millones sólo de las obras 
del IPV. Algo se ha achicado pero no mueve la aguja y 
es una suma importante. Este monto sería para poner al 
día las deudas, pero todavía falta terminar esas obras”, 
advirtió. 
“En Río Grande tenemos 54 viviendas que están hechas 
con fondos propios del IPV, que está con una situación 
económica complicada y no las ha podido terminar. 
Esas obras están arriba del 90%. El resto de las vivien-
das que dependen de fondos de nación están al 40 ó 
50%, otras están al 70 y 80%. Sobre todo en Ushuaia las 
obras están más avanzadas porque arrancaron antes que 
las de Río Grande”, dijo. 
“El IPV está desfinanciado porque los fondos FONA-
VI que reciben mensualmente estaban atrasadísimos y 
eran bajos. Esto no le permite hacer frente a los gastos 
comunes de obras en todos sus contratos. El mes pasa-
do empezaron a mejorar los ingresos y empezaron a pa-
gar deuda con las empresas, pero son deudas menores y 
no han pagado lo que corresponde a nación, sino sólo 
lo que corresponde al IPV. Los fondos FONAVI tienen 
que ver con algunos impuestos que tienen los combus-
tibles y eso ha mejorado, porque a partir de este año 
subieron los precios y se ha podido recaudar a través 
de ese impuesto. Con la mejora de los fondos FONAVI 
han mejorado las transferencias al IPV, pero no quiere 
decir que alcance para mucho. Uno puede tener un ho-

rizonte si se recibe determinada plata por mes, para ir 
achicando la deuda y pensar en poder terminar. Sobre 
eso estamos hablando y vamos a ver de cuánto se puede 
disponer todos los meses para ir terminando lo que está 
arriba del 90%”, planteó el ingeniero.
Aseguró que “las empresas queremos seguir trabajando, 
queremos cobrar lo que se debe y dedicarnos a cons-
truir. En total somos 22 empresas en la Cámara y somos 
10 empresas las que estamos trabajando con viviendas 
del IPV. Hay otras empresas que se dedican a obra pú-
blica y otras exclusivamente a obra privada”. 

CERO OCUPACIÓN

Lo cierto es que “las obras están suspendidas desde el 
1° de enero, con lo cual no hay nadie trabajando, salvo 
personal como serenos y mantenimiento, porque hay 
que tener una vigilancia en todas las obras. La vigilancia 
continúa y nosotros seguimos siendo responsables de 
las obras. Las empresas constructoras estamos hacién-
donos cargo de una obra que es del Estado y estamos 
cuidando el patrimonio del Estado, y eso no es gratis. 
Hay gastos improductivos y es algo que también esta-
mos llevando adelante con el IPV. Hay seguros, sueldos 
de un montón de personal que sigue trabajando, la luz 
de obra y una serie de gastos que se siguen produciendo 
aunque la obra esté parada. Todos queremos que de acá 
a agosto o septiembre se pueda ver una solución y, llega-
do el momento habrá que ver todo lo que se gastó, co-
brarlo y después ver con el comitente cuánta plata tiene 
para seguir. Ahí viene la otra parte, porque una vez que 
se pague toda la deuda quedamos en cero, y después hay 
que terminar la obra y ver cuánto dinero hay. Tenemos 
que ver de cuánta plata se dispone y cómo se va a pagar. 
Por ejemplo, si me dicen que pueden pagar 50 millones 
por mes, se hace un plan de trabajo por 50 millones, se 

ocupan 10 personas o 12, y se sigue avanzando con ese 
fondo disponible. Nadie gasta más de lo que va a poder 
cobrar. Hoy no tenemos la certeza, porque para eso el 
comitente nos tiene que decir que disponen de determi-
nada plata”, explicó.

PAGO EN BONOS

Teniendo en cuenta que el Ministro de Economía anun-
ció la emisión de un bono de 5 mil millones de pesos 
para terminar la obra del hospital de Ushuaia, se le con-
sultó si se han reunido como Cámara y si aceptarían 
un bono por otras obras. “Sobre este tema específico 
de los bonos no hemos hablado. Tenemos una charla 
pendiente porque se ha hablado de otras alternativas, 
pero todavía no hay nada en concreto. Hasta ahora son 
proyectos y nosotros vamos a lo concreto. No importa 
de dónde salga la plata, mientras se consiga, todo es 
bienvenido, si se hace a través de un bono, de un crédito 
del Banco Tierra del Fuego, con la metodología que sea. 
Esa es una parte que le corresponde al Estado. No sé si 
las empresas aceptarían recibir bonos, algunas sí y otras 
tal vez no, depende de la situación económica de cada 
una y del avance de obra. Si la obra está al 90% y queda 
poco para terminar, pueden aceptar un bono; pero si 
falta el 60% de la obra no sé si van a aceptar todo en 
bonos. Depende de la particularidad de cada obra y de 
cada empresa”, manifestó.
Finalmente señaló que todo el país está en la misma si-
tuación. “Con las cámaras de otras provincias no tene-
mos contacto, pero en todo el país está sucediendo lo 
mismo. En Santa Fe salió una obra en particular pero 
nada más. El resto está en la misma situación que no-
sotros, y donde hay una provincia que tiene una ventaja 
enseguida nos enteramos, pero no ha sido así”, conclu-
yó. 

Metalúrgicos

Mirgor intentaría avanzar con 55 despidos
El grupo Mirgor intentaría concretar 55 despi-
dos, avanzando así con el recorte de personal en 
las diferentes plantas que posee en la ciudad de 
Río Grande. Por otra parte, ayer por la mañana 
el Congreso de Delegados y Delegadas se mani-
festó frente a las diferentes fábricas en el parque 
industrial, como parte de las medidas para re-
clamar por salario. En otro orden, también ayer 
se realizó una nueva reunión en el marco de la 
conciliación obligatoria por los despidos en Ra-
dio Victoria Fueguina.
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Ushuaia.- Dentro del análisis de los parámetros de las 
principales áreas de Tierra del Fuego, el monitor FIN-
NOVA de mayo ratifica la tendencia que se venía ob-
servando a nivel anual según el análisis de los últimos 
meses. El 2023 cerró positivamente en turismo por la 
recepción de viajeros extranjeros, con un crecimiento 

en la cantidad de visitantes, aunque con estancamiento 
en pernoctaciones y una caída en la estadía promedio.
De hecho, diciembre de 2023 fue el segundo mejor mes 
de los últimos tres años en términos de la cantidad de 
viajeros que arribaron a la provincia, fundamentalmente 
debido a los No residentes.
Por el contrario, las pernoctaciones cayeron por tercer 
mes consecutivo. El crecimiento sostenido de la canti-
dad de viajeros y el estancamiento en las pernoctaciones 
determina una caída en la estadía promedio, fundamen-

talmente en la ciudad de Ushuaia, centro turístico de la 
provincia.
Durante el 2023, la tasa de ocupación -tanto en Ushuaia 
como en Río Grande- se ubicó por encima de sus pro-
medios históricos.
En líneas generales, se observa que la temporada es-
tival es traccionada fundamentalmente por el turismo 
extranjero, ya que durante esos meses la cantidad de 
turistas No residentes puede superar a los Residentes, 
sin embargo, durante el invierno la actividad turística es 
sostenida por la demanda local.
En Ushuaia la cantidad de viajeros arribados durante 
diciembre ha sido la mayor de los últimos dos años. En 
efecto, la variación interanual respecto a 2023 indica un 
crecimiento de 49,0% y de 61,7% respecto a 2022. Ade-
más, totaliza ocho meses consecutivos de crecimiento 
interanual.
En tanto en Río Grande, la cantidad de viajeros cayó 
de forma mensual (-3,8%), aunque creció en compa-
ración con diciembre del 2023 (+18,5%) y del 2022 
(+57,0%). En diciembre la estadía promedio se ubicó 
en 1,9 días en la ciudad capital, ubicándose por debajo 
del promedio histórico (2,7) y totalizando el quinto mes 
consecutivo de descenso. En la ciudad de Río Grande, 
por el contrario, la estadía promedio fue de 2,4 días, por 
encima de su promedio histórico (2,1) y en ascenso por 
segundo mes consecutivo.

CONSUMO, EN PICADA

En el análisis de todos los factores de consumo se des-
taca un retroceso abarcó a todos los rubros, aunque las 
mayores caídas interanuales se observaron en Indumen-
taria y Bebida. En enero 2024, la caída mensual real de 
ventas en supermercados fue de -28.5%.
Las ventas por habitante en Tierra del Fuego se ubica-
ron en $63.409, lo cual significa una caída tanto nominal 
como real. Respecto de esta última, las mismas cayeron 
30,2% en comparación al mes anterior y de 6,8% res-
pecto a enero del 2023. A nivel nacional se observa una 
dinámica similar, aunque de menor magnitud, ya que 
el retroceso mensual alcanza un 23,2% y de 4,3% de 
forma interanual.
Al considerar la situación social, se presenta un desem-
peño con algunas tendencias preocupantes. Por ejem-

plo, en el cuarto trimestre de 2023, la tasa de desocu-
pación regresó a niveles previos, alcanzando un 5,5%. 
No obstante, existe un aumento del desempleo de 1,5 
puntos medido interanualmente. Además, a raíz de la 
baja en los ingresos reales; se observa un crecimiento 
en la ocupación y en la subocupación demandante. En 
el mismo sentido, en el segundo semestre de 2023 la 
pobreza disminuyó en términos interanuales, pero au-
mentó semestralmente; indicando que la segunda parte 
del año empeoró dentro de un contexto anual mejor 
que el 2022.
Al analizar las ventas por rubros, observamos una caída 
general en términos interanuales, es decir, al comparar 
con enero del 2023. Los rubros con mayores caídas fue-
ron Indumentaria (-51,9%), Bebidas (-44,0%), Carnes 
(-41,3%) y Otros (-39,8%).
La performance de cada rubro en términos mensuales 
es más heterogénea. Sólo tres rubros presentaron caídas 
en las ventas en comparación con diciembre del 2023, 
a saber, Indumentaria (-56,1%), Otros (-18,2%) y Ver-
dulería (12,0%). Por otro lado, los rubros que más cre-
cieron mensualmente fueron Panadería (19,0%), Carnes 
(10,9%) y productos de Almacén (9,2%).

PESCA, EN CAÍDA SIN FONDO

En cuanto a una de las principales actividades de la pro-
vincia, cabe mencionarse que el registro de marzo as-
ciende a 4.584 toneladas, constituyendo un crecimiento 
del 17,9% respecto a las 3.889 toneladas registradas en 
febrero, y una caída del 12,1% respecto a marzo del año 
pasado.
Para poner en relevancia el registro de marzo, el prome-
dio de largo plazo (1989-2023) se sitúa en 7.239, mien-
tras que el de mediano plazo (2013-2023) es de 5.559. 
De esta manera, las 4.584 toneladas desembarcadas en 
marzo se sitúan un 36,7% y 17,5 por debajo de ambos 
promedios.
A un mes de finalización de la temporada de pesca2de 
2023/2024, se contabilizan 16.260 toneladas desembar-
cadas, valor que se distancia del promedio de tempora-
das 1989/1990-2022/2023 en 39.728 toneladas.
En lo que refiere a las especies pescadas durante el mes 
de marzo, el 27,6% constituye moluscos –destacando 
las 1.027 toneladas de Calamar illex– y el 72,4% restante 
a peces –destacando 2.138 toneladas de Polaca, pez que 
acostumbra ser de los que mayor participación histórica 
tiene–.

DATOS CURIOSOS

DEMOGRAFÍA
Según los datos del Censo 2022, TDF es la cuarta pro-
vincia con menor índice de fecundidad con 1,3 hijos por 
mujer, comparado con las provincias que tienen la tasa 
más alta como Santiago del Estero y Formosa con 1,7 
hijos por mujer.
Sin embargo, TDF es una de las provincias que más 
creció demográficamente con un aumento del 46% de 
2010 a 2022.

PATENTAMIENTO
Marzo de 2024 representó una gran caída interanual en 
el pateamiento de autos y motos con -28,7% para autos 
y -19,7% para motos.

Desde el 2020, año que registra los pisos, se muestra 
una tendencia de crecimiento en el patentamiento de 
motos por sobre la de los autos.

Según informe del mes de Mayo de FINNOVA 

Cayó el consumo, la pesca y el turismo 
es el único indicador positivo
De manera mensual el monitor FINNOVA analiza los principales indicadores económicos, financieros y de consumo de Tierra del Fuego, con el objetivo 
de establecer parámetros que permitan ver la evolución. El turismo apareció como uno de los únicos indicadores positivos, mientas que el consumo y la 
pesca mostraron índices de crecimiento negativos.

Según el último monitor FINNOVA, cayó el consumo 
y la pesca, mientras que el turismo apareció como 
uno de los únicos indicadores positivos.
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Río Grande.- Alberto Cabral, presidente 
de la Asociación de Colegios Privados 
de Tierra del Fuego, fue consultado en 
el programa ‘Buscando el Equilibrio’ por 
Radio Provincia sobre el impacto de la 
tarifa de gas en los colegios de gestión 
privada y señaló que “la facturación del 
servicio de abril tuvo un incremento de 
arriba del 1.000%, en algunos llegó cerca 
del 2.000% y en promedio el aumento es 
de un 1.600%. Es una suma considerable 
y un incremento muy fuerte”. 
Recordó que “las instituciones tienen dos 
formas de financiarse para cumplir con 
el servicio educativo, uno es el aporte fi-
nanciero estatal, que cubre una parte de 
los sueldos, y luego la cuota que pagan 

las familias. Estos aumentos terminan 
impactando en la variación de cuota y, 
en esta dinámica inflacionaria de nuestra 
economía, las instituciones van proyec-
tando sobre esa base. La asociación de-
cidió acompañar y firmar el amparo que 
planteó el Ejecutivo provincial ante la 
justicia federal”. 
Respecto del valor de la cuota promedio, 
dijo que “está entre 60 y 70 mil pesos. 
No es simple promediar porque las ins-
tituciones tienen un valor de cuota que 
está en línea directa con el porcentaje del 
aporte financiero estatal que perciben. 
No es lo mismo el valor de una cuota de 
las instituciones que tienen el 100% de 
aporte, que las que tienen el 70%”, acla-
ró. 
Por el momento se prevé pagar la tarifa 
“hasta tanto no esté resuelto el amparo 
y sea favorable, porque no sabemos si se 
van a retrotraer los importes. En caso de 
que así lo resuelva la justicia, las empre-
sas concesionarias lo tomarían como un 
crédito”. 
Además hizo referencia a la preocupa-

ción por el aumento de la luz. “Días pa-
sados se trató en la Cámara de Comercio 
y le planteamos a los funcionarios del Es-
tado provincial tener una reunión con el 
Ministerio de Energía para tener alguna 
proyección del impacto que puede tener 
la tarifa de gas en el costo de la energía 
eléctrica. Estamos esperando que el Mi-
nisterio de Energía pueda facilitarnos esa 
reunión y ver lo que nos puede transmitir 
al respecto”, dijo.

PAGO DEL FONID
 Y CONECTIVIDAD

Por otra parte se le preguntó sobre el 
pago del FONID y destacó la voluntad 

del gobierno de hacerse cargo del apor-
te que era nacional. “Los docentes de las 
instituciones privadas también recibían 
ese importe de FONID y conectividad, 
que se discontinuó a partir de enero de 
este año. En marzo la provincia decidió 
hacerse cargo con recursos propios y 
ahora no se llama FONID sino FOID, 
que quedó como un ítem provincial. El 
importe es de 28.400 pesos por cargo. La 
conectividad se implementó en la pande-
mia y estaba dirigida a los gastos de los 
docentes por la enseñanza virtual que se 
aplicó en ese momento”, manifestó.
“Nosotros valoramos que el gobierno 
está enviando las transferencias como lo 
establece la ley, y esto no es poca cosa, 
porque también le da previsibilidad a las 
instituciones recibir en tiempo y forma 
el aporte financiero estatal. Se resolvió 
un problema que venía de varios años y 
siempre era conflictivo, porque los do-
centes reclamaban un ítem de material 
didáctico y hasta el año pasado lo perci-
bían solamente los docentes estatales, lo 
que dejaba una situación de inequidad. El 

gobierno lo entendió y tomó la decisión 
política de pagarlo”, apuntó. 
“Hay muy buen diálogo con el Minis-
tro de Educación y con el Ministro de 
Economía de esta gestión. Hay entendi-
miento y posibilidad de llegar a acuerdos, 
entendiendo las restricciones que hay a 
nivel presupuestario de ambas partes. Es 
eso lo que se necesita para poder llegar a 
resolver la situación”, valoró. 

VOUCHER EDUCATIVO

Por último se lo consultó sobre el pago 
del voucher educativo, e indicó que algu-
nas familias lo han recibido. “Eso es algo 
que fijó la nación y estableció requisitos 
en el mes de marzo, uno es el valor de la 
cuota y ya el lunes de la semana pasada 
empezamos a tener información de las 
familias, porque las instituciones no in-
tervenimos ni tampoco nadie a nivel pro-
vincial. Eso lo maneja la nación a través 
del Ministerio de Capital Humano y sa-
bemos que hay familias que comenzaron 

a recibir la transferencia en sus cuentas 
del pago previsto para mayo”, dijo. 
“El voucher se había establecido para un 
tope de cuotas que estaba en 54 mil pe-
sos al mes de marzo. Si los colegios a los 
que mandan sus hijos estaban por debajo 
de 54 mil pesos, y cumplían con el requi-
sito del tope del ingreso familiar, recibían 
el 50% del valor de la cuota de ese mes. 
Eso lo reciben en mayo, junio y julio. En 
Tierra del Fuego no están alcanzados 
muchos colegios, entran los que tienen el 
100% del aporte financiero estatal y algu-
nos del 80 y el 90%. No podemos hablar 
de cantidad de familias, porque el proble-
ma es el ingreso tope de la familia, que no 
es algo que nosotros conozcamos. Eso se 
maneja a través de lo que está declarado 
en ANSES y la nación. Puede pasar que 
haya familias que manden sus hijos a un 
colegio que está dentro del tope del valor 
de la cuota, pero a lo mejor no cumplen 
con el tope de ingresos y no van a recibir 
el voucher. No sabemos cuántos lo han 
recibido”, concluyó. 

Tarifa de gas

El aumento de las facturas para 
colegios privados promedia el 1.600%
El presidente de la Asociación de Colegios Privados de Tierra del Fuego, Alberto Cabral, informó sobre el promedio del aumento de la tarifa de gas para las 
instituciones educativas, y dijo que ronda el 1.600%. Algunas sufrieron hasta un 2.000% de aumento y hasta ahora la decisión es pagar, con un esfuerzo 
adicional que se vería reflejado en la cuota, hasta tanto se resuelva el amparo. El jueves pasado se sumaron a la firma del recurso que presentó el gobierno 
provincial y esperan un resultado favorable. También han solicitado una reunión con el Ministro de Energía para conocer el impacto de este aumento en la 
tarifa de electricidad. Cabral destacó el buen diálogo con el Ministerio de Educación y el de Economía, que han decidido hacerse cargo del pago del FONID. 

Alberto Cabral, presidente de la Asociación de Colegios Privados de Tierra del 
Fuego, fue consultado en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia 
sobre el impacto de la tarifa de gas en los colegios de gestión privada y señaló que 
“la facturación del servicio de abril tuvo un incremento de arriba del 1.000%, en 
algunos llegó cerca del 2.000% y en promedio el aumento es de un 1.600%”.
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Río Grande.- El secretario General de 
ATE Seccional Río Grande, Felipe Con-
cha, se refirió al amparo que se presentará 
por el tarifazo al gas. Lo hizo confirman-
do que lo acompañarán como gremio y 
señaló que estarán “juntando firmas”. 
“Es muy buena la iniciativa del gobier-
no de la provincia. Estamos pasando un 
contexto muy complicado en el país, en 
la provincia, con los ajustes que hay, con 
el desempleo y con este ajuste al tema del 
gas”, señaló el dirigente estatal. 
En ese mismo sentido, manifestó que “es 
importante esto, ojalá se tire todo para 
atrás. Por eso es lindo cuando nos defen-
demos los fueguinos, porque con esto 
nos defendemos entre todos”, remarcó 
Concha, en declaraciones a FM “Aire Li-
bre”.
El secretario General del ATE Río Gran-
de, dijo que “los trabajadores no aguan-
tan más el ajuste. No aguantan más re-
marcación de precios. No aguantan más 
los alquileres. No aguanta más el bolsillo 
de los trabajadores. Y encima el aumento 
del gas, creo que por eso hay que salir a 
defender el bolsillo de todos los trabaja-
dores, no solo los del Estado”, advirtió.

En otro orden, refiriéndose a la negocia-
ción salarial, comentó que “Nosotros el 
día 5 del mes que viene tenemos parita-
ria en la provincia. Vamos a seguir dis-

cutiendo aumento salarial, para todos los 
trabajadores. Este mes los trabajadores 
tienen para cobrar, en el escalafón seco, 

un 16%. Los municipales tienen un 15%, 
salud también tiene un 15% de aumento. 
Yo creo que todos los meses les va a en-
trar plata en el bolsillo, a los trabajadores. 

Pero con la remarcación de precios y los 
aumentos que hay de todo, no alcanza”, 
indicó.

Felipe Concha dijo que, con la situación 
descripta, el salario “no le alcanza a na-
die, yo creo que estamos muy bajos con 
los salarios. Pero a nivel provincial vamos 
a seguir defendiendo el bolsillo de todos 
los compañeros. Lo que se gana en el es-
tado, con el último aumento salarial, va a 
llegar a 500.000 pesos para el escalafón 
seco. También 500.000 pesos los munici-
pales, de bolsillo, pero no alcanza”. 
“No alcanza porque los alquileres siguen 
subiendo, la remarcación de precios está. 
Más allá que la inflación baja, es una in-
flación mentirosa. En Tierra del Fuego 
tenemos una inflación patagónica que 
todavía es mayor y ahoga y saquea el 
bolsillo a todos los compañeros. Yo creo 
que esto, esta iniciativa frente al Gobier-
no Nacional de todo el poder político, 
para no dejar que le saquen más plata al 
pueblo, yo creo que es importante”, dijo 
en referencia al recurso de amparo. Para 
finalizar señalando que “nosotros los re-
presentantes de los trabajadores, quere-
mos que ellos estén bien y para que estén 
bien, tenemos que tener paritarias libres 
todos los meses”, concluyó Felipe Con-
cha.

El secretario General de ATE Río Grande, ratificó el acompañamiento al recurso 
de amparo contra el tarifazo al gas que impulsan el gobernador, Gustavo Melella, 
y los intendentes de las tres ciudades.

Felipe Concha (ATE)

“Tenemos que tener paritarias libres 
todos los meses”
El secretario General de ATE Río Grande, ratificó el acompañamiento al recurso de amparo contra el tarifazo al gas que impulsan el gobernador, Gusta-
vo Melella, y los intendentes de las tres ciudades. También se refirió a la cuestión salarial y el incremento de precios, tarifas, alquileres y el costo de vida 
en general. Concha indicó que para que los trabajadores “estén bien, tenemos que tener paritarias libres todos los meses”.
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Ushuaia.- El mercado de celulares suele verse como 
un campo de batalla para gigantes tecnológicos como 
Apple, Samsung o Motorola, entre otros. Sin embar-
go, la empresa argentina Newsan detectó allí un espa-
cio donde apunta a consolidar una nueva propuesta de 
smartphones.
La compañía, reconocida en la Argentina por sus varias 
marcas de dispositivos y electrodomésticos, apunta a es-
tablecer a la tradicional Noblex como una referencia en 
el mundo de los teléfonos móviles y que este, a la vez, 
se convierta en un negocio muy significativo.
Con este ambicioso objetivo, Noblex lanzó una nueva 
serie de smartphones, con tres modelos de entrada y 
gama media, que buscarán convencer a los usuarios 
tanto por prestaciones como por precios.
“Queremos incorporar a los celulares en el corazón de 
Noblex, junto a los televisores y el audio”, dijo Javier 
Fabeiro, director de negocios corporativos de Newsan, 
quien señaló que esta iniciativa se trata de un “verda-
dero cambio” en la compañía y que aspiran a alcanzar 
6 a 7 puntos de market share en el país.
El ejecutivo explicó que, actualmente, el 85% de las 
ventas corresponden a equipos con precios de venta al 
público inferiores a los u$s 300. Y allí es, justamente, 
donde estará el foco de los nuevos celulares Noblex.

EXPERTISE EN CELULARES

Si bien Noblex no es uno de los primeros nombres 
que vienen a la mente cuando se habla de celulares, lo 
cierto es que su compañía madre, Newsan, tiene una 

prolongada experiencia en la manufactura de equipos.
Durante la presentación de los nuevos smartphones, 
Fabeiro señaló que en los últimos 14 años las plantas 
de Newsan produjeron nada menos que 30 millones 
de teléfonos móviles. Y un tercio de esa suma se fabri-
caron en los últimos 3 años.
“Conocemos el mercado y sabemos lo que estamos ha-
ciendo”, enfatizó el ejecutivo, quien recordó que en las 
fábricas de la empresa en Tierra del Fuego se produ-
jeron celulares para marcas como Motorola, Lenovo, 
Alcatel y Huawei, entre otras, además de las etiquetas 
propias como Philco y modelos anteriores de Noblex.

LOS NUEVOS CELULARES NOBLES

La “estrella” del nuevo lanzamiento de Newsan es el 
teléfono Noblex B30, que viene con pantalla de 6,5” 
de 90 Hz, procesador Mediatek de ocho núcleos (4 a 
2 GHz y 4 a 1,5 GHz) y 6 GB de memoria RAM. Esta 
cifra se puede expandir a 12 GB mediante la tecno-
logía “memory fusion”, que utiliza parte del almace-
namiento como caché para agilizar las operaciones de 
memoria.
Este modelo tiene 128 GB de almacenamiento inter-
no y se destaca por su cámara principal, que tiene 50 
MP. A ella se suman una “macro” de 2 MP y una de 
profundidad también de 2 MP, que permiten mayores 
acercamientos y efectos. Todo esto, por un precio de 
venta al público sugerido de $ 249.999.
En tanto, el modelo N62 posee pantalla de 6,5” de 
90 Hz, memoria RAM de 4 GB (+4 GB de memory 

fusión) y cámara de 50 MP con macro de 2 MP. El 
microprocesador es un Unisoc T606 y sale al mercado 
a un valor de $ 189.999.

Por otra parte, a la gama de entrada apunta el N52, 
equipado con el procesador SC983A1, 2 GB de me-
moria RAM (este modelo también utiliza memory fu-
sion) y 64 GB de almacenamiento.
Los tres equipos nuevos son dual sim, por lo que per-
miten utilizar dos líneas telefónicas. Además, cada 
smartphone se entrega con un kit de accesorios, que 
incluye una funda protectora, un film para la pantalla 
y un cargador.
Es importante destacar, que la empresa ofrece un se-
guro de robo que proporciona cobertura completa du-
rante los primeros 60 días tras la compra.

Ushuaia.- Estos asuntos forman par-
te de más de un centenar y medio de 
temas que se incluyen en el Boletín de 
Asuntos Entrados, del que se definirá 
el orden del día para tratar en esa opor-
tunidad.
Por otra parte, concejales y concejalas 

acordaron continuar con el análisis de 
aquellos proyectos que requieren un 
mayor estudio, o la incorporación de la 
mirada de distintos actores que oportu-
namente serán invitados a las comisio-
nes para conocer sus posturas.
Además, se destaca la conformación en 
este período de la comisión especial de 
Reglamento Interno, que definió días 

atrás su presidencia, fecha de inicio y 
metodología de trabajo. La misma tiene 
a cargo la reglamentación de la norma-
tiva que rige el funcionamiento interno 
del Concejo Deliberante.
Entre los principales dictámenes que 
surgieron de estos espacios y que ya 

pasaron por la instancia participativa 
de Debate Ciudadano, se encuentran la 
creación del Programa Municipal Local 
y Regional para el Estudio, Investigación 
y Divulgación de las lenguas indígenas 
u originarias los pueblos que habitaron 
los territorios fueguinos, y designacio-
nes de nombres a distintas trazas viales 
de nuestra ciudad, entre otros.

Ushuaia.- Agentes del Ministerio de 
Producción y Ambiente, participaron 
de una capacitación dictada por profe-
sionales del INTI
Se espera que a través de dicha instan-
cia, las y los agentes obtengan herra-

mientas estratégicas para reducir tiem-
pos de las actividades a realizar, así 
como mejorar la calidad de las mismas.
La propuesta abordó las temáticas vin-
culadas a la formación de equipos de 

trabajo, roles, funciones y herramien-
tas de calidad entre otros. También se 
abordó la importancia de la comunica-
ción efectiva, y la reducción de tiempos 
improductivos. Finalmente se abordó 
la gestión del trabajo.

La capacitación se desarrolló en el 
SUM del INFUETUR de la ciudad de 
Ushuaia y prevé llevarse adelante la 
próxima semana en la ciudad de Río 
Grande.

Con su nueva línea de equipos Nobles

Newsan apuesta fuerte a los celulares 
El fabricante argentino Newsan tiene como objetivo imponer los smartphones Noblex en una parte central de su negocio con modelos de entrada y de 
media gama.

Los smartphones Noblex saldrán a competir con 
modelos de entrada y de media gama.

Concejo Deliberante de Ushuaia

En la próxima sesión pondrán 
a consideración dictámenes 
de las comisiones temáticas
El Concejo Deliberante trabajó durante las últimas semanas en el ámbito 
de las comisiones temáticas, de donde se desprenden varios asuntos que 
consiguieron dictamen y de esta manera podrán ser llevados a la 4ª sesión 
ordinaria, a realizarse el próximo 30 de mayo. 

INTI

Dictaron capacitación 
para agentes provinciales
Los participantes trabajaron conceptos de gestión y coordinación de acti-
vidades, en pos de sentar las bases para formar equipos de trabajo organi-
zados y eficientes.
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Río Grande.-  En este marco, desde la Secretaría de Polí-
ticas de Inclusión del Ministerio de Educación de la pro-
vincia se desarrollaron instancias de consultas y encuestas 
con delegados de cada año e institución educativa para 
conocer su mirada y hacerlos partícipes de este Congreso, 
el primero en realizarse en la provincia.
“Este Congreso será un hito para estudiantes secundarios, 
quienes formarán parte de su construcción no solamente 
en los temas a debatir, sino también en la selección y la 
visibilización de las problemáticas y acciones que suceden 
en cada una de sus instituciones educativas”, remarcó la 
secretaría de Políticas de Inclusión, Maite Sutil.
Siguiendo esta línea, se avanzará con los encuentros de 
Pre Congreso, los cuales se realizarán en todos los cole-
gios secundarios de la provincia entre el 3 y 12 de junio, 
en simultáneo con la Primera Jornada Institucional del 
Programa Provincial de Actualización Docente.
Al respecto, Sutil explicó que “a partir del lunes iniciamos 
las actividades del Pre Congreso con los equipos técnicos 
del Ministerio de Educación que van a estar participando 
en las instituciones educativas, con actividades para las y 
los estudiantes, mientras las y los docentes participan de 
la jornada institucional del Programa de formación do-
cente  Transformando la Educación Fueguina“.

“Creemos que es importante que las y los estudiantes de 
nivel secundario formen parte de este Congreso, porque 
sus voces, sus miradas, sus expresiones son fundamenta-
les para transformar la educación fueguina. Toda la co-
munidad educativa tiene que ser parte de esta transfor-

mación y el rol que tienen ellos es fundamental en este 
proceso”, señaló la funcionaria.
Desde el Gobierno provincial se busca fomentar la par-
ticipación activa y democrática de las y los estudiantes 
del nivel secundario en la vida escolar. A partir de la pro-
puesta del Congreso, formarán parte de la planificación 
y selección de temáticas en función de sus intereses y ne-
cesidades, promoviendo el empoderamiento estudiantil 
y el desarrollo de habilidades de liderazgo y trabajo en 
equipo.
Es así que el Congreso permitirá repensar qué y cómo se 
enseña en las instituciones educativas y cuál es la escuela 
secundaria que demandan, desean, necesitan y se mere-
cen las y los estudiantes de la provincia.
“Es un pedido explícito del Gobernador y del Ministro 
que se trabaje con los pibes este Congreso, reconociendo 
que la participación democrática dentro de las institucio-
nes educativas es la mejor forma de generar en nuestros 
chicos y chicas un sentido de pertenencia y herramientas 
para desenvolverse también en una sociedad democráti-
ca”, finalizó Sutil.

En Junio

Estudiantes secundarios iniciarán las 
actividades del Pre Congreso Estudiantil
El Gobierno de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, inicia las actividades destinadas a estudiantes del nivel secundario para hacerlos parte del de-
bate para la transformación educativa a través del Congreso Provincial de Estudiantes. Estas acciones se enmarcan en el Congreso de Estudiantes que se 
realizará en la provincia en el mes de octubre.
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Río Grande.-  Un fragmento gigante se separó de la pla-
taforma Brunt de la Antártida a finales de mayo. La grieta 
que provocó la ruptura había comenzado en 2016.
Los británicos venían registrando una grieta que había 
aparecido en la zona y colocaron sensores térmicos que 
permitieron capturar la evolución de la cavidad que se 
profundizaba. A través de imágenes térmicas, los cien-
tíficos pueden monitorear las áreas polares de la tierra, 
incluso cuando el sol está debajo del horizonte y no hay 

visibilidad. Las imágenes adquiridas el 20 y el 22 de mayo 
muestran con un mapa de color lo que ocurre. Los ama-
rillos y los naranjas indican áreas donde las temperaturas 
son más cálidas, como aguas abiertas o hielo marino del-
gado, y las áreas azules remiten a temperaturas más frías, 
es decir, donde el hielo es más grueso.

ICEBERG A-83: CÓMO SE FORMA 
El glaciólogo de la Universidad de Maryland, Christopher 
Shuman, que trabaja en el Centro de Vuelos Espaciales 
Goddard de la NASA, estimó que el iceberg se extiende 
por unos 375 kilómetros cuadrados. El Centro Nacional 
del Hielo de Estados Unidos confirmó que se trata de un 
Iceberg A-83. Esta denominación viene de una nomen-
clatura que se relaciona con el lugar del continente donde 
se observa por primera vez un iceberg.

El iceberg A-83 se vio por primera vez frente a la plata-
forma de hielo Brunt en el este del mar de Weddell y se 
formó a partir de una grieta conocida como “Halloween 
Crack” que apareció en octubre de 2016. Desde entonces 
creció hacia el este desde McDonald Ice Rumples.
Su formación es parte de un ciclo natural de crecimiento 
y decadencia de los límites de las capas de hielo de la 

Tierra. A medida que el hielo glacial fluye desde la capa 
de hielo interior y se extiende sobre el mar, las áreas de la 
plataforma más alejadas de la costa se vuelven más delga-
das; eso las vuelve susceptibles a derretirse desde arriba 
o desde abajo y son más propensas a formar fisuras y 
eventualmente romperse.
 

CONSECUENCIAS PARA LA 
PLATAFORMA DE HIELO

El iceberg A-83 se suma a los icebergs A-74 y A-81 
que se desprendieron en los últimos años y disminuye-
ron considerablemente el área de la plataforma de hie-
lo Brunt desde principios de 2021. “A medida que las 
plataformas de hielo se hacen cada vez más pequeñas, 
se vuelven más vulnerables", explicó Shuman, citado a 
SciTechDaily. "Estos eventos extremos pueden conducir 

a la desestabilización y la pérdida total del área de hielo 
glacial flotante”, agregó.
Brunt tiene otras fracturas en su superficie como la 
Chasm 2, pero el seguimiento científico recopilado du-
rante todo el año, junto con los conocimientos de otros 
sensores, ayudarán a los especialistas a darle sentido a ese 
futuro.

Río Grande.- La formación busca mejo-
rar la calidad inspectiva y la promoción 
de ambientes laborales seguros.
Al respecto, la Ministra de Trabajo y Em-
pleo, Sonia Castiglione, remarcó el alcan-
ce de esta especialización, destacando 
que "la formación y capacitación conti-
nua de los agentes del ministerio es un 
eje central de esta gestión”.
Castiglione enfatizó que esta formación 
no solo provee herramientas cruciales 
para promover ambientes laborales se-
guros, sino que también fortalece signi-
ficativamente la capacidad inspectiva del 
Ministerio.
La especialización, abarcó seis módulos 
a lo largo de un año y se centró en temas 
cruciales como la normativa sobre enfer-
medades profesionales, la prevención de 
enfermedades derivadas de agentes físi-

cos y químicos, así como la gestión de 
prevención en diversos entornos labora-
les. Este enfoque integral proporciona a 
los inspectores las herramientas y cono-
cimientos necesarios para identificar los 
riesgos laborales presentes en los puestos 
de trabajo.
Cabe destacar que esta formación se 
suma a otras iniciativas de capacitación 
llevadas a cabo por la SRT, como la Di-
plomatura en Prevención de Enfermeda-
des Profesionales, que concluyeron con 
éxito los inspectores del área de Higiene 
y Seguridad en enero de 2023.
Estos esfuerzos se enmarcan dentro de la 
misión del Ministerio de Trabajo y Em-
pleo de promover una cultura de preven-
ción en el trabajo, asegurando ambientes 
laborales seguros para todos los trabaja-
dores.

Trabajo y Empleo

Inspectores finalizaron con éxito la especialización 
en Prevención de Enfermedades Profesionales
Inspectores del área de Higiene y Seguridad del Ministerio de Trabajo y Empleo de la provincia completaron con éxito la Especialización en Prevención 
de Enfermedades Profesionales derivadas de Riesgos Físicos y Gestión de Prevención. La iniciativa se llevó a cabo en el marco de colaboración entre la 
Superintendencia de Riesgos de Trabajo (SRT) y la Universidad Nacional Tres de Febrero.

La formación busca mejorar la calidad inspectiva y la promoción de ambientes 
laborales seguros.

Desprendimiento escalofriante en la Antártica

Se rompió un iceberg de 375 kilómetros cuadrados
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Tolhuin.- Esta actividad está destinada a aquellos que 
deseen iniciar su huerta en la próxima temporada y a 
quienes ya tienen un espacio y buscan mejorar su pro-
ducción mediante un manejo eficiente del suelo.
La capacitación será el jueves 30 de mayo a las 13 horas 
en el CIC Tolhuin, Ramón Carrillo 1680.  La actividad 
es libre, gratuita y sin inscripción previa.

En nuestras latitudes, la preparación para la siembra 
debe comenzar en otoño. La capacitación cubrirá dos 
labores culturales esenciales: preparación y abono del 
suelo, donde se compartirán pautas sobre cómo reco-
nocer la estructura del suelo, su manejo y remoción, y 
cómo abonarlo adecuadamente para preparar el espacio 
de producción para fines de invierno.
Por otro lado, se trabajará sobre el concepto de pre-

siembra de ajo, donde se enseñará cómo realizar la pre-
siembra de este cultivo, el único a cielo abierto que se 
realiza en esta época del año. 

Esta capacitación es una oportunidad para aprender a 
manejar el suelo de manera eficiente, mejorando la cali-
dad y la productividad de las huertas locales.

Tolhuin.- La peña no sólo fue una fiesta 
cultural con la participación de Sele Vera y 
artistas de la provincia conmemorando la 
fecha patria, sino también una oportuni-
dad para demostrar solidaridad. La entra-

da consistía en la donación de alimentos 
no perecederos: 2 litros de leche, 2 kilos 
de azúcar y/o 2 kilos de harina. Gracias a 
esta iniciativa, se logró recolectar una gran 

cantidad de alimentos para la copa de le-
che de “Corazones Solidarios”.
El evento permitió reunir más de 2000 
kilos de mercadería, entre los que se en-
cuentran 875 kilos de harina, 529 kilos de 

azúcar, 436 litros de leche, 12 kilos de le-
che en polvo, 101 paquetes de fideos y 22 
paquetes de arroz, entre otros productos. 
Este logro fue fruto de la colaboración de 

las familias de la provincia, quienes con 
gran generosidad respondieron al llamado 
de solidaridad. Desde el merendero Cora-
zones Solidarios, transmitieron un mensa-
je de agradecimiento a la comunidad: "Fue 
muy linda la recaudación, pero lo más lin-
do es ver la sonrisa de un niño después de 

una jornada así”.
Lo recaudado superó las expectativas de 
quienes integran el merendero, que se 
manifestaron “muy agradecidos con esta 
misión solidaria" y que “gracias a esta ini-
ciativa, muchas familias podrán recibir la 
ayuda que necesitan”.

Importante recaudación en la peña de Tolhuin

Se reunieron más de 2.000 kilos de 
alimentos para “Corazones Solidarios”
El Municipio de Tolhuin celebró el 25 de mayo con la Gran Peña Revolucionaria y Solidaria, donde se demostró una vez más el compromiso y la gene-
rosidad de la comunidad.

Sobre el manejo de suelo para cultivo y pre-siembra de ajo

El Municipio de Tolhuin y el INTA brindarán una nueva capacitación
El Municipio de Tolhuin, en conjunto con el 
INTA Tierra del Fuego, propone una capacita-
ción sobre el manejo de suelo para cultivo y pre-
siembra de ajo. 
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Río Grande.- El secretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro, estuvo presente en los festejos por 2° Ani-
versario de la Casa de Atención y Acompañamiento 
Comunitario en zona sur. En dicho espacio, la Asocia-
ción “Ni Un Pibe Menos por la Droga” lleva adelante 
diversas acciones para acompañar los proyectos de vida 
de jóvenes riograndenses, funcionando a su vez como 
un dispositivo de prevención. 
En el marco de la celebración, el Municipio realizó en-
trega de una sublimadora y una computadora a dispo-
sición de las juventudes que asisten para que puedan 
llevar adelante sus emprendimientos.  
Al respecto, el secretario de Gestión Ciudadana, Gonza-
lo Ferro, expresó que “entendemos que es fundamental 
construir de manera colectiva espacios donde nuestros 
juventudes puedan estar acompañadas, contenidas y de-
sarrollar su proyecto de vida”. Y agregó que “desde el 
Municipio acompañamos esta tarea que realizan a diario 
quienes son parte de la Casa de Atención y Acompaña-
miento Comunitario de zona sur, facilitando los talleres 
o aportando profesionales de nuestro equipo de salud”. 
Destacó que “en esta oportunidad, aportamos equipa-
miento para acompañar el trabajo de las y los pibes que 
son parte de esta organización, contribuyendo a su vez 
a que puedan concretar los proyectos que ellos mismos 

se proponen”.
También estuvieron presentes: el concejal Jonatan Bo-
gado; el subsecretario de Innovación Pública, David 

Massimino; el subsecretario de Desarrollo Comunitario, 
Pablo Gattamora y la directora General de Promoción 
Comunitaria, Débora Galichini.

Ushuaia.- La iniciativa, que  es realizada 
por el Ministerio de Asuntos Exterio-
res de Italia en colaboración con Vogue 
Italia, el Consulado General de Italia en 
Bahía Blanca y la Agencia Consular Ho-
noraria de Italia en Ushuaia, tiene por ob-
jetivo presentar un recorrido por la moda 
italiana contemporánea desde la óptica 
de 10 diseñadores de la nueva genera-
ción. La muestra contará con una visita 
guiada el día jueves 6, siendo la misma 
entre las 18:00 y 20:00 horas.
Belén Molina, secretaria de Cultura y 
Educación, destacó que “estamos muy 
contentos de acompañar esta iniciativa en 
celebración de Italia, que a través del arte 
textil y la moda presenta el bagaje cultural 
de un pueblo tan intrínsecamente conec-
tado con las y los ushuaienses”.
“Como siempre nos indica el intendente 
Walter Vuoto, ponemos a disposición los 
espacios con los que cuenta la Municipa-
lidad a fin de acercar a las y los vecinos 
una variada agenda cultural, siendo en 

esta oportunidad una muestra que abor-
da desde un enfoque novedoso la tradi-
ción y presente de la República de Italia” 
finalizó la funcionaria.

Para conocer más sobre “Fashion Pano-
rama The Italian New Wave”, así como 
las diversas actividades que la Secretaría 
de Cultura y Educación impulsa, las y los 
interesados podrán acceder a las redes 
sociales de la misma en @culturayeduca-
cionush.

Ushuaia.- La jornada tendrá lugar este 
martes 28 de mayo a las 18:00hs en la 
Secretaría de Cultura, ubicada en Go-
bernador Deloqui 1465 de la ciudad de 
Ushuaia.
La propuesta tiene como objetivo gene-
rar un espacio de diálogo con la Editora 
Cultural TDF acerca de los procesos de 

producción, edición y procesos de auto-
gestión y acompañamiento que realiza la 
Editora Cultural desde el sector público. 

Participan de la actividad la editora y 
gestora cultural, Victoria Castro, editora 
en Viento de Hojas; y la editora y correc-
tora Florencia Lobo, coordinadora de la 
Editora Cultural Tierra del Fuego.
Para más información ingresar a las re-
des sociales en Instagram y Facebook: 
CulturaTDF. 

El evento ya se llevó a cabo con gran 
participación en la ciudad de Río Gran-
de.

Municipio de Río Grande

Acompañaron  el 2º Aniversario de la Casa de 
“Ni Un Pibe Menos por la Droga”
En dicho espacio, la Asociación “Ni Un Pibe Menos por la Droga” realiza una importante labor de acompañamiento a las y los jóvenes riograndenses 
para la prevención de problemáticas de consumo y la consolidación de proyectos de vida. Cabe destacar que este trabajo se suma al despliegue que se 
realiza desde los Espacios Jóvenes del Municipio. 

La misma podrá ser visitada en la Antigua Casa Be-
ban del día 3 al 6 de junio

Municipalidad de Ushuaia 
acompañará la Muestra 
Itinerante “Fashion 
Panorama The Italian New 
Wave” 
Con motivo de la celebración del 78° Aniversario de la Proclamación de la 
República Italiana, la Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría 
de Cultura y Educación, acompañará la muestra itinerante “Fashion Pano-
rama The Italian New Wave” a presentarse en la Antigua Casa Beban del 
lunes 3 al jueves 6 de junio de 10:00 a 18:00 horas.

Encuentro de Editoriales Independientes y Autoges-
tivas “Entre Islas”

Hoy se realizará en 
Ushuaia
La Secretaria de Cultura del Gobierno de la provincia de Tierra del Fue-
go AIAS, invita a participar de ‘Entre islas escribir, editar, publicar’, un 
encuentro de editoriales independientes y autogestivas.
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Río Grande.- En las primeras horas de la investigación, 
se detuvo a  Jhenry Parra de nacionalidad dominicana 
de 40 años; Darío Fernando Torrez, argentino de 49 
años, José Miguel Flores, también argentino de 35 años.
En las primeras horas de este lunes, la policía aprehen-
dió a Fernando José Rivas de 24 años y Carlos Miguel 
Toledo Medina de 27 años, ambos de nacionalidad ar-
gentina.
Lleva adelante la investigación el Dr. Raúl Sahade, en 
tanto que, en la Fiscalía se encuentra la Dra. Vanina 

Cantiani.
Hasta ayer, se estimaba que las declaraciones indagato-
rias se tomarían a los detenidos, en tanto y en cuento es-
tuvieran todas las actuaciones policiales, en su defecto, 
se pospondrían como máximo 24 horas más, teniendo 
en cuenta que las personas, permanecen incomunicadas.
En la tarde de ayer, personal policial continuó realizan-
do rastrillajes en las adyacencias al sector en el que fue 
hallado el cuerpo de Machado, en busca del arma ho-
micida.

Ushuaia.- El siniestro ocurrió sobre el cruce de las calles 
Yaganes y ARA San Juan. Allí, un automóvil Renault 
Sandero, el cual era conducido por Gisela Acosta, fue 
impactado por un Nissan Note, el que se encontraba al 
mando de Nicolás Ojeda Navarro.
Tras el siniestro, el conductor del Nissan, intentó rea-
lizar una maniobra retrocediendo el rodado, sin perca-
tarse de la presencia de un rodado que se encontraba 
estacionado, el cual fue impactado por el Nissan.

Ante esta situación, la pareja de la conductora del Ren-
ault, Ezequiel Alejandro Recavarren de 30 años, comen-
zó a discutir con Ojeda Navarro, agrediéndolo física-
mente al responsabilizarlo del accidente.
Rápidamente personal policial se hizo presente, proce-
diendo a realizar la aprehensión de Recavarren en un 
proceso de flagrancia por la agresión al conductor del 
Nissan.
Asimismo, personal de Tránsito Municipal fue convo-

cado por la policía, con el fin de realizar el test de al-
coholemia a ambos conductores. Allí se constató que 
Nicolás Ojeda Navarro, conductor del Nissan Note, se 
encontraba bajo los efectos del alcohol, por lo que de-
bió ser detenido en la faz contravencional.
Cabe destacar que Navarro pertenece a la fuerza poli-
cial, que, si bien se encontraba de franco, se le iniciará 
un sumario administrativo a raíz de encontrarse condu-
ciendo un vehículo con alcoholemia positiva.

Son cinco los detenidos por la muerte de Flavio Ma-
chado, ocurrido en Kau al 1100 de la margen sur.

Asesinato en margen sur

Son cinco los detenidos por la muerte 
de Flavio Machado
El cuerpo sin vida de Flavio Machado fue encontrado en la noche del domingo, en el domicilio de calle Kau al 1100 de margen sur de Río Grande. 
Mientras la policía intenta reconstruir los hechos, detuvieron a 5 personas, sospechadas en el hecho. El arma homicida aún no aparece, y la autopsia 
confirmará las causas de muerte. 

En Yaganes y ARA San Juan

Efectivo policía en estado de ebriedad protagonizó 
un accidente de tránsito en la ciudad de Ushuaia
Ocurrió este sábado sobre Yaganes y ARA San Juan en la ciudad capital. Uno de los conductores fue identificado como policía y se encontraba alcoholi-
zado.
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Río Grande.- Con el impulso de la Mu-
nicipalidad de Río Grande, la Agencia 
Municipal de Deportes, Cultura y Juven-
tud a través de la Dirección de Inclusión 
Deportiva, concretó ayer lunes 27 mayo 
desde las 11.30 horas en las instalaciones 
del Centro Cultural Leandro N, Alem, 
el lanzamiento oficial de la primera Liga 

Municipal de Newcom que contó con 
el acompañamiento de los equipos de 
Cauquenes, Kayú, Amigos del Newcom, 
Wicam, Indomables y la Escuela Munici-
pal de la ciudad de Río Grande; Pioneros, 
Fénix y la Escuela Municipal de Tolhuin y 
el equipo del Instituto Municipal de De-
portes de Ushuaia donde ya quedo con-
formada la primera fecha que se realizará 
el sábado 1 de junio en el polideportivo 
Carlos Margalot con los siguientes cru-
ces: en +50 zona: “A” Municipalidad de 
Tolhuin, Indomables, Pioneros y Escuela 
Municipal, zona: “B” Kayú, Wikam, Ami-
gos e Instituto Municipal de Deportes 
(Ushuaia), y en +60 zona: “A” Fénix, Mu-
nicipalidad de Tolhuin, Kayú y Cauque-

nes “B”, y para la zona: “B” Cauquenes, 
Escuela Municipal, Amigos y Wikam.
Para el lanzamiento oficial estuvieron 
presente el Gerente de la Agencia Muni-
cipal; Sebastián Bendaña, el subsecreta-
rio de Deportes; Diego Radwanitzer, la 
directora General de Deportes; Silvana 
Canalis, el director del área inclusiva; 

Sergio Crocetti y coordinador de Adulto 
Mayor; Luciano Obiol.
Al respecto, Sebastián Bendaña expresó 
que: “Primero que nada buenos días a 
todas y todos y la es que estoy muy con-
tento porque cuando charlábamos con el 
Intendente Martín Pérez la posibilidad 
de darle un poco más de formalidad a 
la disciplina, de darle un contexto más 
corpóreo y más institucional, con la po-
sibilidad de darle al adulto mayor tam-
bién una instancia si se quiere, competi-
tiva, que aunque siempre insistimos con 
que el deporte debe ser primeramente 
recreativo y de esparcimiento, también 
es verdad que nos moviliza, todavía nos 
pica el bichito de querer competir, de 

querer ganar y queríamos también dar-
les esa posibilidad y darle la posibilidad 
a la ciudad, a Río Grande de tener su re-
presentante, de poder aspirar a que haya 
una final provincial, porque en algún 
momento Río Grande tenga a su repre-
sentante. Así es que dijimos, bueno, de-
mos el paso, seamos los primeros, seamos 
pioneros, pongamos esa primera semilla 
para que Tierra del Fuego pueda aspirar 
a tener un representante patagónico tam-
bién en alguna ocasión y avancemos en 
ese camino. Abrimos la puerta, convoca-
mos a todos y yo la verdad hoy estoy muy 
contento de que todos los clubes, todos 
los equipos estén acá presentes, que todos 
los equipos hayan tomado la aposta de 
poder organizar, de poder encontrar un 
objetivo en común, un faro que los guíe 
y de ir todos hacia un mismo objetivo, 
trabajar mancomunadamente, trabajar ar-

ticuladamente, trabajar codo a codo, más 
allá de las aspiraciones y los intereses de 
cada equipo que son válidos, poder tra-
bajar en conjunto, y para finalizar quiero 

pedirles un aplauso muy fuerte para todos 
ustedes”.
Por su parte; Diego Radwanitzer detallo 
que: “El Intendente Martín Pérez dice 
siempre que trabajamos por un Río Gran-
de para toda la vida. Tener un Río Gran-
de para toda la vida es tener una ciudad 
que piense en sus infancias y que piense 
en sus adultos mayores. Que piense en 
el Río Grande desde que nace y durante 
toda la vida. Por eso trabajamos y como 
dice el Intendente, los adultos mayores 
son una prioridad. Ustedes caminaron 
antes que nosotros. Si nosotros estamos 
acá es porque primero estuvieron uste-
des, porque nos mostraron el camino y 
porque nos siguen acompañando cada 
día para que juntos podamos construir 
un Río Grande mejor, un Río Grande 
para todos, para toda la vida y para la vida 
de todos. Eso es importante, así es que, 

yo quiero agradecerles por su presencia y 
estaremos a disposición de uds para que 
podamos tener esta que va a ser la prime-
ra edición, sea la mejor Liga Municipal 

Agencia Municipal de Deportes

Se realizó en Río Grande el lanzamiento oficial 
de la primera Liga Municipal de Newcom
Ayer lunes a partir de las 11.30 horas en las instalaciones del Centro Cultural Leandro N. Alem, la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud a 
través de la Dirección de Inclusión Deportiva, realizó formalmente en la ciudad de Río Grande el lanzamiento oficial de la Liga Municipal de Newcom 
donde se contó con la presencia de delegaciones que representaron a Tolhuin y Ushuaia.
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que vaya a tener Río Grande en toda su 
historia, cerró.
Clausurando el lanzamiento; Luciano 
Obiol destacó que: “la verdad que es-
tamos muy contentos con esta primera 
Liga Municipal, que debo decir, nos sor-
prendió gratamente, si bien ya sabíamos 
en el día a día la cantidad de adultos que 
están participando no solamente en la 
ciudad de Río Grande, sino de Tolhuin y 
de Ushuaia, bueno, le dimos el puntapié 
inicial para darle un orden y sumar más 
adeptos a esta linda disciplina, lo que de-

cía recién, 16 equipos en toda la provin-
cia, en la categoría más 50 tenemos 8 y en 
la más 60 tenemos 8, la verdad que para 
nosotros es un orgullo”. 
“Si bien sabemos que el Newcom ya 
viene hace un buen tiempo y con mu-
cha competencia en lo que es la capital 
fueguina, ahora se sumó Tolhuin y Río 
Grande ya que ambos comenzaron de 
forma participativa, y en estos últimos 2 
años, muchos riograndenses viajaron al 
continente para participar en patagóni-
cos y nacionales, y claro, les quedó ese 

gustito que de ser más participativo, co-
mencemos a competir, así es que desde 
el Municipio de Río Grande apoyamos 
continuamente la actividad, le damos los 
fundamento con los profesores; tanto 
Matías como Lucía le dan esos funda-
mentos diariamente y vemos que sola-
mente no es venir a participar y a jugar, 
sino que ya se hizo competitivo, y de esas 
escuelitas municipales ya se han organi-
zado un montón de instituciones, donde 
esas mismas instituciones este verano y 
ahora en el transcurso del año han pedi-
do espacio para venir a entrenar al Mu-
nicipio que también les abrió las puer-
tas para que vengan y la verdad que nos 
sorprendió la cantidad, y no solamente 
hoy acá en el acto inaugural, sino en la 
inscripción, en cómo que se están pre-
parando con sus juegos de camisetas, 
en sus banderas que traen; la verdad, la 
energía que nos contagian es para seguir 
adelante, seguir apoyando esta disciplina 
que ha crecido mucho en nuestra ciudad, 
y hoy todos sabemos la realidad que nos 
toca vivir, y en este caso, el municipio se 
hace cargo de esta organización que no 
es poco, que no solamente es el apoyo 
del espacio, sino de los profesores y de-
más. Y lo que sí se trató, y acá se habló 
con los referentes de las instituciones, 

es ver el tema de Buffet, de sortear para 
que ellos puedan de esa manera, recau-
dar plata para los que están saliendo de la 
provincia, que sabemos es muy costoso. 
Y después, bueno, sí, el municipio va a 
tratar de apoyar toda iniciativa de algún 
torneo fuera de la provincia, a ver de qué 
manera se puede colaborar. Obviamente 
que todos sabemos la realidad. Lo que 
decía recién, la agencia está atrás de esta 
disciplina, el adulto mayor para la agencia 
es fundamental, y lo demostramos día a 
día con la cantidad de actividades que te-
nemos y los espacios en los gimnasios”. 
“Así es que, las y los vecinos de Río 
Grande que se preparen para disfrutar de 
un evento deportivo muy bueno porque 
el sábado 1 de junio comienza la primera 
fecha y será en las instalaciones del poli-
deportivo Carlos Margalot entre las nue-
ve de la mañana y las cinco de la tarde, 
y la idea es que sea una fiesta, que sea 
el puntapié de algo cada vez más grande, 
donde no solamente que juegue, sino que 
también vengan las y los hijos y los nietos 
a compartir, la verdad que es un ambien-
te maravilloso, y nosotros contentos que 
ellos disfruten, quedan todos invitados 
porque por ahí, mirando, capaz que algún 
tío o abuelo se engancha, y la verdad que 
sería fundamental”, concluyó.

Río Grande.- El Municipio de Río Grande, a través de 
la Agencia de Deporte, abre las inscripciones para que 
chicos y chicas sean parte de la Escuela Deportiva de 
Fútbol 11 en la Cancha de Césped Sintético, con el ob-
jetivo de que puedan hacer uso de este espacio, mientras 

se aguarda los procesos de homologación de la FIFA.
Donde la Escuela Municipal de Fútbol estará dividida 
en tres horarios de lunes a viernes, y de 10.00 a 12.00 
horas podrá utilizar la cancha las categorías infantiles 
mixtas de 9 a 11 años y juveniles masculinas de 12 a 15 
años. Mientras que, de 17.00 a 18.00 horas, practicarán 
fútbol femenino de 13 a 17 años y mixto infantil de 9 
a 11 años. Luego de 18.00 a 20.00 horas usarán la ins-
talación juveniles masculinos de 12 a 15 años. En tanto 
que los fines de semana, la cancha estará destinada a 
competencias.
Asimismo, y de forma paralela, continúan abiertas las 
inscripciones para sumarse a las actividades de la cancha 
de fútbol del AGP. Las mismas destinadas a infancias y 
juventudes de 8 a 17 años, y se desarrollan de lunes a 
viernes de 10.00 a 12.00 y de 14.00 a 16.00 horas.

Es de mencionar que la Cancha del Centro Deportivo 
Municipal ha sido renovada de forma integral con el 
fin de que las y los riograndenses cuenten con un espa-
cio deportivo de primer nivel homologado por la FIFA. 
Esto incluyó una importante labor en materia de movi-
miento de suelo e instalación de un sistema de drenaje.
Aquellos interesados en formar parte de esta actividad 
deportiva y conocer las nuevas instalaciones de la Can-
cha del Centro Deportivo Municipal, podrán inscribirse 
de forma online a través de la página deportes.riogran-
de.gob.ar. Para más información podrán acercarse al 
Centro Deportivo Municipal.
Desde el Municipio se trabaja permanentemente para 
facilitar el acceso de todos vecinos y vecinas a las acti-
vidades deportivas y recreativas en espacios deportivos 
de primer nivel.

Ushuaia.- Participaron del encuentro de-
portivo las categorías Infantiles, Junior y 
Cadetes de la Escuela Municipal de Judo 
y de la Escuela de Desarrollo Deportivo 
de la Secretaría de Deportes de Tierra del 
Fuego.
La actividad fue de modalidad encuentro 
para los más chicos, mientras que fue de 
índole competitivo para las categorías 

más grandes.
En tanto, para los judocas Sub-14 se en-
marcó en los Juegos Pre Fueguinos.
Cabe mencionar que en junio se va a de-
sarrollar la Liga Ushuaiense, que constará 
de tres fechas, mientras que el 8 de junio 
los judocas municipales se presentarán 
en el Torneo Abierto de la ciudad de 3 de 
Febrero, en la provincia de Buenos Aires.

Agencia Municipal de Deportes

Abren las inscripciones para la Escuela Municipal 
de Fútbol 11
A partir de hoy martes 28 de mayo, los vecinos y vecinas riograndenses podrán inscribirse a través de la página deportes.riogrande.gob.ar para ser parte 
de esta actividad deportiva. De esta manera, el Municipio de Río Grande se prepara para la inauguración de la renovada Cancha de Césped Sintético 
ubicada en el Centro Deportivo Municipal.

Instituto Municipal de Deportes

La Escuela Municipal de Judo Ushuaia Fin del Mundo 
realizó un encuentro deportivo
El dojo municipal de la ‘Escuela de Judo Ushuaia Fin del Mundo’ fue el 
escenario donde 90 judocas en la rama femenina y masculina entre los 6 y 
18 años participaron de un encuentro que sirvió de preparación y balance 
de cara a los próximos compromisos ya asumidos. 

La Escuela Municipal de Judo de Ushuaia concretó con gran éxito un encuentro 
deportivo.
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Río Grande.- En el Centro Cultural Alem, se lanzó de 
manera oficial la primera edición de la Liga Municipal de 
Newcom, marcando así un hecho histórico para el de-
porte de la ciudad. De la presentación formaron parte el 
gerente de la Agencia de Deportes, Cultura y Juventud, 
Sebastián Bendaña, el subsecretario de Deportes, Diego 
Radwanitzer y la directora del área, Silvana Canalis. 
Al respecto, el Gerente de la Agencia, Sebastián Ben-
daña, manifestó: “estamos muy contentos por concre-
tar este proyecto en el cual se viene trabajando junto 
a todos los clubes que formarán esta liga”. En tanto, 
destacó que “tenemos el fin de seguir practicando de-
porte, por eso es importante entendernos a todos como 
vecinos de una ciudad que pretende el crecimiento de 
esta actividad".
Asimismo, agradeció a todos los que participarán y re-
marcó que "espero que sigamos encontrándonos en los 
gimnasios porque es ahí donde trabajamos entre todos 
y todas para tener un mejor estilo de vida".
Por otro lado, el subsecretario de Deportes, Diego Rad-
wanitzer, resaltó el trabajo mancomunado realizado jun-
to a los equipos para lograr un objetivo común, abrien-

do las puertas a los combinados de Tolhuin y Ushuaia 
para dar así un carácter provincial a la Liga.
En este sentido expresó que "tener una Río Grande 
para toda la vida es construir una ciudad que acompañe 
a sus vecinos desde la infancia hasta la adultez mayor 
durante toda la vida" y subrayó que "los adultos mayo-
res son una prioridad porque son los que marcaron el 
camino y nos acompañan todos los días. 
La Liga contará con los equipos Kayu, Muni Tolhuin, 

Fénix, Cauquenes, Pioneros, Ushuaia, Amigos y Shenu 
en las categorías +50 y +60. Los encuentros se desarro-
llarán en los Polideportivos Carlos Margalot y Alejan-
dro "Guata" Navarro con fecha de inicio este sábado 1° 
de junio en el gimnasio de Chacra II.
De esta manera, el Municipio continúa trabajando para 
hacer del deporte una herramienta de inclusión y con-
solidar su modelo de gestión deportiva.

Río Grande

Presentaron la primera 
Liga Municipal de Newcom 
de la provincia
En la mañana del lunes se llevó adelante la presentación de lo que será la primera Liga Municipal 
de Newcom. Contará con ocho equipos de toda la provincia en las categorías +50 y +60. La primera 
jornada tendrá lugar este sábado 1 de junio en el Polideportivo Carlos Margalot.



Newsan apuesta 
fuerte a los celulares 
de la línea Noblex 

Son cinco los
detenidos por la 
muerte de Flavio 
Machado

“Tenemos que tener 
paritarias libres 
todos los meses”, 
dijo Concha 

El presidente de la Cámara Fueguina de la Construcción expuso un panorama complejo 
para la continuidad de la obra pública, que está paralizada “desde el 1° de enero”. So-
lamente por las viviendas del IPV se deben cuatro mil millones de pesos y no hay un 
horizonte que permita saber si los convenios con nación se van a pagar o no. Mientras 
tanto las empresas siguen afrontando costos fijos en materia de seguros, vigilancia, luz de 
obra, entre otros gastos que se van sumando al monto total. Wallner destacó la voluntad 
de la provincia de pagar y el buen diálogo con las autoridades, pero hasta ahora persiste 
la incertidumbre. Págs. 6-7

GREMIALES

Tierra del Fuego, martes 28 de mayo de 2024 - Año XXX - N°6667 - Edición de 20 Págs. - $ 300 - www.provincia23.com.ar - www.p23.com.ar

Pág. 10

Wallner planteó la incertidumbre que persiste en la obra pública

Hay cuatro mil 
millones de deuda 
solamente del IPV

Mañana se debate en la comisión de seguridad

Villegas plantea una 
operatoria público-
privada para 
construir cárceles

Buscando el Equilibrio
Lunes a Viernes de 18 a 19 Hs.

107.9 Mhz

Ushuaia99.9 Mhz

Río Grande - Tolhuin
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El presidente de la Asociación de Colegios Privados de Tierra del Fuego, Alberto Cabral, 
informó sobre el promedio del aumento de la tarifa de gas para las instituciones educati-
vas, y dijo que ronda el 1.600%. Algunas sufrieron hasta un 2.000% de aumento y hasta 
ahora la decisión es pagar, con un esfuerzo adicional que se vería reflejado en la cuota, 
hasta tanto se resuelva el amparo. El jueves pasado se sumaron a la firma del recurso que 
presentó el gobierno provincial y esperan un resultado favorable. También han solicitado 
una reunión con el Ministro de Energía para conocer el impacto de este aumento en la 
tarifa de electricidad. Cabral destacó el buen diálogo con el Ministerio de Educación y el 
de Economía, que han decidido hacerse cargo del pago del FONID. 

Tarifa de gas

El aumento de las 
facturas para colegios 
privados promedia 
el 1.600%

Según informe del mes de Mayo de FINNOVA 

Cayó el consumo, la 
pesca y el turismo es el 
único indicador positivo

En Río Grande presentaron 
la primera Liga Municipal 
de Newcom de la provincia 
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